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Зырянского района перешли на безнарядную систему работы

Б р и г а д н ы й  

хозрасчет  — 

в действии

Успешный опыт использования безнарядной системы 
в земледелии механизаторами колхоза имени Кирова 
Зырянского района убедительно продемонстрировал 
преимущества этого прогрессивного метода хозяйствова
ния, В прошлом году безнарядное звено Шиняевского от
деления колхоза при задании 15,5 получило с каждого 
гектара по 25,8 центнера зерна. Высокий урожай выра
щен и {коллективами других звеньев. Средний заработок 
Механизаторов из безнарядных звеньев был в два-три 
раза выше, чем у тех, кто работал но нарядам.

В этом году по примеру колхоза имени Кирова на без
нарядную систему перешли механизаторы колхоза име
ни Ленина. О том, как внедряется новая форма органи
зации труда, рассказывает главный агроном этого хо
зяйства Б. В. АЛЕКСАНДРОВ.

Правление нашего колхо
за убеждено, что по-старому 
вести земледелие уже не
возможно: слишком слабо 
при этом хлебороб заинте
ресован в конечных резуль
татах своего труда. Нередко 
получается, что механизато
ры получили все причитаю
щиеся по , нарядам деньги, 
а урожай выращен низкий. 
И не из-за погоды, н а ' кото
рую любят ссылаться нера
дивые работники, а из-за 
халатности и низкой дис
циплины, из-за пренебре
жения необходимыми агро
техническими мероприятия
ми.■

В нашем колхозе в прош
лом году собрано всего по 11 
центнеров зерна с каждого 
гектара. Хотя земли у кол
хоза имени Кирова .не луч
ше наших, там урожай был 
намного выше. И достигну
то это прежде всего за счет

внедрения, у них безнаряд
ной системы в земледелии.

По примеру, колхоза име
ни Кирова мы решили вве
сти бригадный хозрасчет у 
себя. Некоторый опыт у нас 
уже есть. В прошлом году 
впервые в колхозе по без
нарядной системе работало 
звено, руководимое Анато
лием Самуиловичем Плато
новым. Урожайность зерно
вых на полях, закреплен
ных за звеном Платонова, 
превысила среднюю по хо
зяйству. Механизаторы по- 
лучили сверх гарантирован
ного заработка по 500 рзгб- 
лей дополнительно.

В этом году создан уже 
механизированный отряд, 
состоящий из четырех 
звеньев. Руководит отрядом 
Виктор Яковлевич Важов.

Три звена занимаются 
выращиванием зерновых Я 
одно—кормовых культур. С

каждым из этих коллекти
вов колхоз заключил соот
ветствующий договор, в ко
тором оговорено задание и 
размер выплат по оконча
тельным результатам рабо
ты. Возглавляют •звенья 
опытные, знакомые с агро
техникой механизаторы 
А. С. Платонов/В.. А. Голо
вин, Л. В. Локтионов и II. А. 
Шарапов.

В каждом звене—по 12—13 
человек, за ними закрепле
ны участки земли площа
дью'от 895 до-975 гектаров. 
Во время сева механизато
ров обслуживали прикреп
ленные к звеньям автома
шины — они подвозили се
мена и горючее.

Конечно, о. . результатах 
работы безнарядных звень
ев можно будет в полной 
мере судить только осенью, 
после того, как урожай бу
дет убран. Но уже сейчас 
можно видеть, что новая 
форма организации труда 
себя оправдывает. Хотя ны
нешняя весна меха'нйзато- 
ров не баловала, все же по
левые работы велись на
много организованнее и ка
чественнее, чем в прошлом 
году.

Если раньше при полом
ке иные трактористы целы
ми днями простаивали, то 
теперь такого уже не у»и- 

санизаторы стали 
’ относиться к тех

нике, понимая, что каждый 
потерянный на посевной

I ОНОЛШь. Mgp
бережнее о’

час обернется потом поте
рями урожая. Когда кто-тб 
из механизаторов, делая 
крутой разворот, допускал 
огрех, то следующий за 
ним товарищ обязательно 
предупреждал его или сам 
исправлял брак. •

Сев зерновых мы закон
чили одними Из первых. в 
районе — к 3 июня. Через 
четыре дня завершили сев 
кукурузы. Специальная ко
миссия, проверявшая каче
ство сева, признала его хо
рошим .на всех без исключе
ния полях. Это большое до
стижение. В прошлые годы 
мы недобирали урожай 
именно из-за плохого каче
ства полевых работ и нару
шения агротехнологии. Те
перь сами механизаторы 
стараются соблюдать- все 
правила обработки земли. 
Ведь они знают, что от их 
работы зависит .будущий 
урожай, а значит, и зарабо
ток. - '

Должен заметить, что при 
безнарядной системе легче 
стало работать агроному. 
Теперь он уже не выполня
ет функции «контролера», а 
занимается собственно агро
номическими вопросами. 
Механизатрры сами, когда 
нужно, спрашивают совета 
по тому ИЛИ MHOMV ПОВОДУ 
и никогда не пренебрегают 
рекомендациями специали
ста.

•Во время посевной на по
левых станах было- органи
зовано ’ двухразовое пита
ние, механизаторам достав
лялись газеты, проводились 
политинформации, чита- , 
дмсь лекции. Ежедневно 
подводились итоги соревно
вания между звеньями, ре
зультаты оглашались через 
«молнии».

Добросовестно потруди
лись во время посевной та
кие механизаторы, как С. И. 
Савенков и В. В .. Филиппов 
из звена Головина, В. М. 
Давыденко и Ю. И. Кобе
лев из звена Платонова, и 
многие другие. Они еже
дневно перевыполняли смен
ные задания, ведя пахоту и 
сев с хорошим и отличным 
качеством.

Нельзя сказать, что сев 
проведен без недостатков. 
Так, если механизаторы
колхоза имени Кирова, сде
лав- поправку на дождли
вую. погоду, переоборудова
ли гладкие катки в кольча
тые, то мы вовремя не
сориентировались и прика
зывали почву обычными. 
Но эта и некоторые другие 
неувязки случились- прежде 
всего из-за недостатка опы
та. Свои ошибки мы учтем 
на будущее.

Не 'удовлетворяет нас и 
качество семян. Собственно
го посевного материала мы 
не имели, а тот, что удалось 
приобрести, был второго и 
третьего классов. Пришлось 
компенсировать плохое ка
чество семян увеличением 
нормы высева. Однако в це
лом сев прошел успешно, и 
думаю, что мы выполним 
задание по урожайности 
зерновых и кормовых куль
тур и обеспечим животно
водство кормами.

В настоящее время мы го
товимся к заготовке кормов. 
Для проведения этой кам
пании запланировано со-' 
здать хозрасчетную брига
ду.

В. АЛЕКСАНДРОВ,
главный агроном колхо

за имени Ленина.
Зырянский район.

Р А Б О Т Н И К И  К У Л Ь Т У Р Ы -  
ЖИ В О Т Н О В О Д А М ОБЛАСТИ

Вчера из областного центра отправился 
агитпоезд на фермы, летние донки, откор
мочные площадки. Первый маршрут -— 
Томский, Асиновский, Первомайский рай
оны

Агитпоезд «Работники 
культуры Томска — живот
новодам области» создан в 
соответствии с утвержден
ным бюро обкома КПСС 
планом организационно- 
партийных и. хозяйствен
ных. мероприятий по орга
низованному и качествен
ному проведению летнего 
комплекса сельскохозяйст
венных работ. В составе 
агитпоезда — лекторы об
щества «Знание», концерт
ные группы профессиональ
ных и самодеятельных ар
тистов, агитбригады, худож
ники-оформители, фотогра
фы. Первый .маршрут агит- 
презда охватывает одновре
менно три района — Том
ский, Асиновский, Перво
майский. Выступления лек
торов, артистов будут про
водить непосредственно там, 
где в эти дни трудятся до- 

.ярки, пастухи, механизато
ры, другие работники жи
вотноводства. Художники, 
фотокорреспонденты помо

гут оформить летние цент
ры общественно-политиче
ской работы, наглядную 
агитацию.

Областной, агитпоезд для 
животноводов организован 
облсовпрофом, областным 
управлением культуры, об
ластной организацией обще
ства «Знание». В его соста
ве также — лекторы отдела 
пропаганды и агитации об
кома КПСС. Агитпоезд бу
дет работать весь летне
осенний период. Его марш
руты пройдут через все 
районы области. Вчера в хо
зяйства Причулымья вы
ехали артисты областной 
филармонии, подшипнико
вого завода. У животноводов 
других районов области, 
кроме профессиональных 
коллективов, побывают уча
стники художественной са
модеятельности заводов
«Сибэлектромотор», мано
метрового, электролампово
го, резиновой обуви, элек

тромеханического, ооъеди- 
нения Сибкабель и других 
предприятий г. Томска.

В постановлении ЦК 
КПСС «О дальнейшем 
улучшении идеологической, 
политико - воспитательной 
работы» отмечена необхо
димость усилить делови- 
•тость и конкретность идео
логической работы, ее связь 
с жизнью, с решением хо
зяйственных и воспитатель
ных задач. Агитпоезд «Ра
ботники культуры Томска— 
животноводам области» при
зван помочь сельским пар
тийным организациям, уч
реждениям культуры повы
сить уровень культурно- 
массовой работы среди тру
жеников такой важной от
расли народного хозяйства 
области, каким является 
л ;иеотноводство. Все это, бе
зусловно, способствовало 
дружной, слаженной работе 
тружеников села, получе
нию ими высоких надоев 
молока, привесов скота.

Итак, агитпоезд .«Работни
ки культуры Томска — жи
вотноводам области»—в пу
ти. Вчера вечером состоя
лись первые выступления 
томичей в колхозах и сов
хозах.

С т о  дней н ад  п лан етой

Т О М С К И Й
З А В О Д

РЕЗИНОВОЙ
О Б У В И

•

В счет i i '  й 
пятилетки

Широкий размах при
обрело-.на заводе социа
листическое. соревнование 
за досрочное выполне
ние плана десятой пяти
летки. На календаре пе
редовых бригад уже де
кабрь 1980 года. По Этому 
графику работают кол
лективы ,з а кроя загото
вок А, А. Пысицой, : шё- 
роховщиц - шлифовщиц 
М. Ф. Клоковой, обрезки 
мелких деталей А. М. 
Петровой из цеха формо- | 
вой и неформовой техни- | 
ки, Передовики соревно
вания этого цеха — Е. I'. 
Кудьменева, Е. Н. Ажер- 
мачева, Н. С. Нащарова, 
П, Т. Хромова,. Р, Г. Ма- 
напова и другие—уже вы
полнили свое пятилетнее 
задание и работают в 
счет одиннадцатой пяти
летки. Личную норму 
правофланговые соревно
вания перевыполняют на 
40--60 процентов.

производству
Отлично работают в 

нынешнем году рациона
лизаторы предприятия. 
За истекшие пять меся
цев ими внедрено в про
изводство 122 новатор
ских предложения, эко
номический эффект от 
которых составил более 
370 тысяч рублей при го
довом плане 625 тысяч 
рублей. Весомый вклад в 
общее дело вносят рацио
нализаторы цехов формо
вой и спортивной обуви, 
ремонтно - механическо
го. Среди наиболее ак
тивных новаторов —спе
циалисты В. Л. Бачанцев, 
Л. В, Леонов, рабочие 
Г. В. Петраков, В. А. Пу- 
зако, М. В. Борейко, мно
гие другие. По праву од
ним из лучших новато
ров считается на заводе 
М. В. Борейко. Михаил 
Васильевич занимается 
рационализацией .пятнад
цать лет. За это время 
им внедрено 52 предло
жения с экономическим 
эффектом 51,7 тысячи 
рублей.

Учебный год

В рабочем графике поле
та Владимира Ляхова и Ва
лерия Рюмина 5 июня не 
отменено никакими особы
ми событиями. И тем не ме
нее на линии связи Земля- 
орбита царила торжествен
ная обстановка. Космонавты 
завершили сто дней .полета. 
Уже второй экипаж в исто
рии космонавтики перешел 
стодневный рубеж.

Первыми поздравили кос
монавтов В. Коваленок и 
А. Иванченков — герои 
140-суточного орбитального 
рейса. Они передали на борт 
пожелания крепкого здо- 

‘ ровья и успехов в работе,
' В космос ушли  ̂в Этот 
день послания не ‘ только 
праздничные, но и деловые. 
Представители министерств 
сельского хозяйства, геоло
гии, нефтяной промыш
ленности, лесного хозяйства, 
работающие в Центре '-прав
ления полетом по програм
ме - изучения природных 
ресурсов, сообщили, что ре
зультаты- наблюдений и 
съемок с борта «Салюта-6» 
уже приносят хорошие, пло
ды, '

Для медиков космонавт, 
проработавший вне Земли 
более двух месяцев, — это 
человек, вышедший на 
«плато невесомости». Отсут
ствие привычной земной 
тяжести ему не только не 
мешает, но и приносит ощу
щение полной физической 
свободы, легкости в движе
ниях.

— Экипаж, — сказал ру
ководитель медицинского 
обеспечения экспедиции 
А. Егоров,—удивляет нас вы
сокой -работоспособностью,, 
устойчивым состоянием ■ ду
ха. Конечно, Рмеете со спе
циалистами, управляющими 
полетом, мы делаем' все для 
того, чтобы в минуты досу
га у космонавтов не возни
кало чувство оторванности 

.от'Земли, от дома. Регуляр
ные переговоры с друзья
ми. беседы по телевидению 
с семьями, -музыкальные 
передачи, — всё это . способ
ствует хорошему- настрое
нию космонавтов, которые 
5 июня поздним венгром 
начали 101-е сутки работы 
над планетой.

(ТАСС).

Мелиорация — передний край

НОВЬ НОВЫХ КЛЮЧЕЙ
Поселок мелиораторов

Усть-Ба.кчарскрГо СУ-13 - на
зывается Новые Ключи, И 
действительно, его ' хозяева 
занимаются обновлением
земли,

...Сначала это была МТС, 
.затем РТС, лугомелиоратив
ная- -и' машинно-мелиоратив
ная станций. И, наконец, 
ПМК объединения Союз- 
томекмелиораии я, преобра

зованная в С.У-13—
Уже много добрых. дел. на 

счету этого. коллектива. 
Ус-тьбакчарцы задают тон 
в работе всего объединения 
и постоянно занимают 
классные места. Руководит 
участком Артур Алексеевич 
Пауль., Деловой, энергич
ный, он сумел сплотить 
коллектив', В ' этом ему. по
могают машинисты бульдо
зеров коммунист М, И. Де
мин и : В. И, Смирнов, шо
фер П. К. Полянский, моло
дой. коммунист эскаватор- 
щик Алексей Вётчанйн. 
Благодаря их самоотвер
женному труду были сданы 
в . эксплуатацию 225 гекта
ров осушенных земель объ
екта «Бундюрский» с оцен

кой «хорош о», а также пер
вая-‘очередь ■ - МуфКИНСКОГО 
торфоместорождения.
- Планы , по мелиорации 

земель у коллектива Усть- 
Бакяарского; СУ-13 . напря
женные. Предстоит нынче 
сдать вторую очередь^ объ
ектов « Бундюрскии» и
«Мушкинекий», долголет
нее орошаемое культурное 
пастбише в совхозе «Коло- 
минский». Кроме того, 
торфоместорождение в сов
хозе «У  ет ь-Б акчарс кии »
площадью 25 гектаров.. Весь 
световой день на этих зем
лях гудят тракторы, буль
дозеры, экскаваторы.

Меняется и облик поселка 
мелиораторов. Появились 
хорошо оборудованная боль
ница на 35 мест, прекрас
ный детский сад, мошная 
котельная. В Новых Клю- 
чах есть и свой клуб, и 
библиотека, которая наечй- 

. тываёт около двух тысяч 
. книг, общежитие и магазин.

Вот. что несет, с собою ме
лиорация, в - глухие когда-то 
уголки нашей области.

М. ФЕДОРОВ.
Чаннский район.

вом месте—бригада О. С. Ка- 
ракуловой. На ее сверхпла
новом счету—более полутора 
тысяч кубометров. Также 
справились с ; заданием 
бригады Т. А. Белякиновой 
и А. М, Кудрачева. Участок 
выполнил месячный план 
на 130. процентов-. В июне 
работа организована -в три 
смены.

завершен

Эта весна для молодого сеяльщика из Ко/кесииковско- 
го откормсовхоза была экзаменом. От зари до поздних 
сумерек трудился Василий Калымов на полях хозяйства, 
выполняя в отдельные дни до полутора норм. Первый 
трудовой экзамен сдан отлично.

Фото Е. Лисицына.

Успешно прошли ито
говые занятия в системе 
политического и эконо
мического образования. В 
1978 — 79 учебном году 
на заводе .действовало 33 
школ и кружков партий
ной и комсомольской по
литсети, 60 школ/комму
нистического труда. Каж
дый третий работник 
предприятия был охва
чен учебой.

Занятия в нынешнем 
году' велись по темам: 
«Конституция развитого 
социализма», «Социализм 
и труд». Изучались мате
риалы иЮльского и но
ябрьского Пленумов ЦК 
КПСС, другие документы 
партии и правительства, 
книги Л. И. Брежнева 
«Малая земля», «Возрож
дение», «Целина».

Партийный комитет 
умело направлял учеб
ный процесс. В числе. ру
ководителей школ и 
кружкОв— опытные про
пагандисты с многолет
ним стажем И. -С. Незна- 
нов, 3. А. Марголис, М, И. 
Коваль, а также молодые 
специалисты А. Г. Дубов, 
Ю. М. Фатюшин и дру
гие. Это позволило в те
чение всего учебного го
да проводить занятия-.на 
высоком организацион
ном и идейно-политиче
ском уровне.

Мир детской

В ТРИ СМЕНЫ
На Томском лесопромыш

ленном комбинате продол
жается выкатка древесины 
из воды. В мае барж не хва
тало, -и ряд,--участков не ..на
брал 'нужных темпов. Луч
ше . других организовали 
свой труд на четвертом/уча- --------
етке комбината. На пер- Н.- ИРШЕНКО.

Музыка в жизни 
т р у д я щ и х с я  
о б л а с  т и

Н йия о все возрастающей ро-а п о в е с т к е  д н я — о п ы т  р о с т о в ч а н
работы без отстающих.
. Затем участники конфе
ренции продолжили работу 
в трех секциях. Главный 
экономист завода «Сибэлект- 
ромотор» А. С. Осин, пред
седатель комитета профсою
за Завода режущих инстру
ментов А. И. ЗавгородНий, 
секретарь парткома НИИ 
электромеханики Н. А. Дер- 
гачев и другие выступив
шие на заседаниях секций 
поделились опытом, под- 
чёркнули необходимость 
Широкого обобщения и изу
чения .достижений передо
вых коллективов,

■Участнийи конференции 
приняли рекомендации о 
практическом внедрении 
опыта - ростовчан.

В. КУПРИЯНОВ.

фантазии

до «я ж. ит сбою раооту.
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О проведении выборов в областной Со
вет народных депутатов по Томскому го
родскому избирательному округу № 30,

В Кировском районе обла
стного центра состоялась 
научно-техническая конфе
ренция «Работа без отстаю
щих — одно из действенных 
средств.в борьбе за реализа
цию решений XXV съезда 
КПСС». . Организованная 
райкомом партии и Том
ским центром научно-тех
нической информации и 
пропаганды, конференция 
собрала хозяйственников,, 
секретарей парторганизаций, 
идеологических и профсо
юзных . работников пред
приятий. и организаций, ра
ботников советских орга
нов ■ я органов народного 
контроля.

На пленарном заседании 
с докладом «О задачах пар

тийной организации района 
по внедрению системы ра
боты без отстающих» вы
ступил первый секретарь 
Кировского райкома КПСС 
М. Г. Николаев. Он проана
лизировал состояние дел на 
предприятиях и в органи
зациях, отметил положи
тельное в движении «Рабо
тать без отстающих», на
копленное в объединении 
«Контур», на заводах «Сиб- 
электромотОр», электротех
ническом, В то же время 
докладчик подчеркнул, что 
еще далеко не везде инициа
тива передовых коллекти
вов. находит поддержку, не 
везде должным образом ор
ганизован труд, не всегда 
коллективы организованы

на результативным, произ
водительный труд. Главная 
роль в этом движении дол
жна принадлежать партий
ным организациям.

С рассказом об опыте ра
боты партийной организа
ции Ростовской области по 
разработке, и внедрению ■ си
стемы работы без отстаю
щих выступила Н. А. Коз
ловская, заведующая про
мышленно - транспортным 
отделом обкома партии. В 
ее докладе прозвучала сле
дующая мысль. Многое 
из ценного опыта, накоплен
ного ростовчанами, взято 
на вооружение - томичами. 
Но сила ростовчан—в комп
лексности, системности при
менения лучшего опыта, в

строгом порядке его приме
нения. И . еще одно положи
тельное качество • следует 
поЯпимствовать томичам: 
внимание партийных орга
низаций на местах к комп
лексу вопросов, называемых 
соцкультбытом. Своими' си
лами предприятия и органи
зации строят детские ком
бинаты и стадионы, клубы, 
бытовые помещения в цехах 
и даже жилье. Практиче
ское внедрение опыта рос
товчан в жизнь — важней
шее направление б работе 
районных и городских пар
тийных организаций:

В. А. Гага, допент уни
верситета, рассказал -участ
никам пленарного заееда-

Выставка детского 
творчества, посвященная 
Международному году 
ребенка, открылась в 
конференц-зале завода. 
На ней представлено бо
лее 300 работ детей завод
чан — рисунки, шитье, 
вязанье, лепка, выжига
ние по дереву и т. п. 
Знакомясь с этим твор
чеством, можно воочию 
убедиться, насколько не
истощимы на выдумку, 
насколько умелы дети. 
Немного фантазии — и 
скорлупка ореха превра
щается в панцирь чере
пахи, а сосновая шишка 
— в цыпленка. .Особый 

■ интерес, вызывают кол
лективные 1 работы, вы
полненные под руковод
ством воспитателей в 
детских заводских ком
бинатах.

В. НРЙВАЛ70ЛШ.

Вчера в Томске начала 
работу научно-практиче
ская конференция ,по, воп
росам . развития,.. музыкадь- 
.ной культуры в Томской 
области в свете . решений 
XXV съезда КПСС, поста
новления.. ЦК./КПСС ..«.О 
дальнейшем -улучшении 
идеологической, . политико- 
воспитательной работы».
. Ее . проводят Томский об

ком КПСС, редакция жур
нала Союза композиторов 
СССР* и. Министерства 
культуры СССР «Советская 
музыка», : управление куль
туры Томского облисполко
ма. J

Открыл 'конференцию, се
кретарь обкома КПСС -П, Я. 
Слезко.

С приветствием к участ
никам обратился главный 
редактор журнала «Совет
ская музыка», секретарь 
правления Союза компози
торов РСФСР Ю. С, Корее.

G докладом, «Коль му
зыкального искусства в 
идейно-художественном во
спитании трудящихся в све
те решений XXV съезда 
КПСС, постановления ЦК 
КПСС «О дальнейшем улуч- 
шении идеологической, по
литико-воспитательной ра
боты» выступил начальник 
областного управления
культуры В. В. Белковец,

Состоялся также обмен 
мнениями по вопросам про- 

• паганды музыкального.. ис
кусства, развития му

зыкальной культуры на се
ле, создания музыкальных 
традиций и коллективов на 
промышленных предприяти
ях, эстетического воспита
ния' студенческой молодежи. 
Выступили : ректор Томско
го 'государственного универ
ситета профессор А. Ц. 
Бычков, главный дирижер 
Томского: симфонического
оркестра Б. В. Бабенко, се
кретарь . Бакчарского рай
кома КПСС В. И. Сибикин, 
Слесарь-электрик Томского . 
манометрового завода В. Н. 
Смирнов, главный дирижёр 
Томского театра музыкаль
ной ■• комедии - заслуженный 
деятель искусств -РСФСР и 
Бурятской АССР В, В. Май- 
меекул, доцент Томского, пе
дагогического / института 
Ю. Г. Ельцов, рабочий 
НГДУ Стрежевойнефть
Н; П.: Белоус, руководитель 
народного . хора русской 
песни Томского завода ре
жущих инструментов Г. М. 
Дробыщевская.

Участники конференции 
познакомились с творчест
вом профессиональных и 
самодеятельных, композито
ров Томской области — 
В. Ф; Лавриненко, С. А Ко
ролева, В. А. Забываёва и 
К. М. Лакина. Вечером они 
побывали на концерте обла
стной филармонии, посвя
щенном закрытию . сезона 
Томского симфонического 
оркестра.

Сегодня конференция про-
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ВОСПИТАНИЮ -
КОМПЛЕКСНЫЙ
ПОДХОД( ОТ И З У Ч Е Н И Я — К К О Н К Р Е Т Н О М У

Постановление Централь
ного Комитета КПСС «О 
дальнейшем улучшении 
идеологической,, политико- 
воспитательной работы» об
ращает особое внимание на 
необходимость добиваться 
единства организационной, 
хозяйственной и идеологи
ческой деятельности. Поста
новление ЦК требует «все
мерно развивать социали
стическое соревнование, дви
жение за коммунистическое 
отношение к труду», «обоб
щать и широко пропаганди
ровать передовой опыт, ус
пехи советской науки и 
техники»-

Развитию социалистиче
ского соревнования, всемер
ному повышению эффектив
ности производства и улуч
шению качества продукции, 
широкому распространению 
передового опыта — в том 
числе и через систему по
литической учебы — на на
шем производственном объ
единении «Контур» партий
ные, общественные органи
зации уделяют серьезное 
внимание. Мы понимаем: 
качество сегодня —- это ка
тегория и экономическая, и 
моральная. Поэтому к ней 
имеет отношение каждый— 
и рабочий, и руководитель.

Партийный и профсоюз
ный комитеты объедине
ния, администрация осуще
ствляют мероприятия по 
внедрению комплексной си
стемы управления качеством 
продукции (КСУКП). В пе
риод подготовки к внедре
нию этой системы в .школах 
коммунистического труда 
был изучен опыт львовских 
предприятий, а также том
ских манометрового и элек
тролампового заводов. Из 
опыта маиометристов, на
пример, мы использовали 
принципы взаимоконтроля, 
значительно их развив.

Изучение опыта львовян 
позволило по-новому подой
ти к внедрению КСУКП на 
уровнях участков, бригад и 
исполнителей. Этот опыт 
широко распространяется 
сейчас в коллективах объ
единения. Состоялся специ
альный семинар с руководи
телями, специалистами и 
пропагандистами,, ряд мате^ 
риалов был опубликован в 
многотиражной газете «'За
водская трибуна» и передан 
по местному радио. Во всех 
подразделениях политиче
ской и экономической уче
бы, а также и в школах 
коммунистического труда 
четыре часа занятий были 
отведены на изучение опыта 
внедрения КСУКП. В шко
лах цеха № 5 и отдела тех
нического контроля эти’ за
нятия проводились по 32-ча
совой программе.

В результате осуществле
ния этого комплекса меро
приятий коллективу объ
единения удалось заметно 
улучшить показатели каче
ства выпускаемой продук
ции. Так, удельный вес про
дукции с государственным 
Знаком качества в общем 
объеме продукции с 7 про
центов в 1977 году возрос до 
39,5 процента в 1978 году. 
Значительно сократились 
потери от брака. Коэффици
ент качества вырос с 0,7 до 
0,85. Успешно трудится кол
лектив объединения и в 
этом году.

В настоящее время у нас... 
работают 35 школ коммуни
стического труда, которые 
объединяют 680 рабочих. 
Более 60 процентов слуша
телей — участники движе
ния за коммунистическое 
отношение к труду.

Социалистическое соревно
вание и учеба в школах 
коммунистического труда,

П Р И М Е Н Е Н И Ю
как показывает практика, 
тесно взаимосвязаны. Дух 
трудового соперничества по
буждает людей изучать эко
номику, опыт новаторов и 
передовиков, поддерживать 
и внедрять добрую инициа
тиву. А знания, полученные 
в школах, способствуют бо
лее успешному выполнению 
социалистических обяза-, 
тельств, воспитанию твор
ческого отношения к делу, 
помогают повышать дейст
венность соревнования.

Так, занятия в школах 
помогли внедрить в произ
водство почин московского 
завода «Динамо» по разра
ботке личных производст
венных планов роста произ
водительности труда. В на
стоящее время по этим пла
нам трудятся более 1.100 
человек. Изучили и актив
но поддержали слушатели 
школ и другую инициативу 
москвичей — «План трех 
лет пятилетки — к первой 
годовщине новой Конститу
ции СССР». Об этой тру
довой победе рапортовали 
18 участков, 36 бригад и 
свыше 500 рабочих.

В объединении внедряет
ся и опыт.ВАЗа по созданию 
комплексных производст
венных бригад. Система оп
латы труда — по конечным 
результатам работы брига
ды. В этом случае матери
ально поощряются выполне
ние нормируемых заданий, 
снижение трудоемкости rtpo- 
дукции и рост профессио
нального мастерства.

Большое внимание в 
школах коммунистического 
труда уделяется изучению

опыта новаторов, передови
ков объединения. В первом 
цехе, например, на слесар
ном участке был изучен 
метод слесаря В. Й. Дирко. 
И слесари стали выполнять 
норму выработки на 138,5 
процента. В школах цеха 
Ns 11 изучили метод работы 
передовика производства 
К. И. Матвеевой. Экономиче
ский эффект от его распро
странения составил полторы 
тысячи рублей.

В школе коммунистиче
ского труда, действующей 
на базе комплексной мон
тажно-сборочной бригады
A. М. Азарова из цеха № 15 
(пропагандист — технолог 
Г. М. Малькова), экономиче
ские знания, освоение пере
довых методов и приемов 
молодыми рабочими и отста
ющими позволили бригаде 
повысить выработку на 15 
процентов при росте сред
ней заработной платы на 
5 процентов. План трех лет 
пятилетки бригада выполни
ла еще 1 августа. Ей при
своено звание бригады име
ни 60-летия ВЛКСМ.

Изучая решения ноябрь
ского (1978 г.) Пленума ЦК 
КПСС и выступление Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР товарища Л. И. Бреж
нева на Пленуме, слушатели 
этой школы выступили с 

; инициативой выполнить 
■ пятилетнее задание к 110-й 
годовщине со дня рождения
B. И. Ленина.

С целью, распространения 
лучших приемов труда в

но проводятся конкурсы 
профессионального мастер
ства по ' всем специально
стям. Разрабатываются и 
внедряются инструкцион
ные карты передовых прие
мов. Такие карты созданы 
для монтажников накрут
ки, регулировщиков, опера
торов на станках с про
граммным управлением и 
работников других специ
альностей.

На предприятии действу
ет кабинет экономических 
знаний. Он оснащен необхо
димой пропагандистам и 
слушателям учебной литера
турой и справочными мате
риалами, а также нагляд
ными пособиями. Методиче
скую помощь пропаганди
стам оказывает совет по ме
тодике обучения совместно 
с отделом подготовки кад
ров.

Есть, конечно, в распрост
ранении передовых методов 
и починов у нас и недостат
ки. Изучение передовых ме
тодов труда и производст
венного опыта в школах 
коммунистического труда, 
безусловно, предполагает их 
внедрение. Это не всегда 
удается. Слушатели не всег
да знают . экономический 
эффект от внедрения пере
довых методов труда, а эта 
информация чрезвычайно 
необходима. Следует быть 
целеустремленнее и после
довательнее в распростране
нии передового производст
венного опыта, добиваться 
сочетания изучаемого мате
риала с конкретной практи
кой производства, как этого 
требует последнее постанов
ление ,ЦК.

Н. КСИЛАНДЕР, 
заместитель председате
ля профкома производ
ственного объединения 

«Контур».

Воспоминания о В. И, Ленине
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Н А Ш  С О В Р Е М Е Н Н И К

Д е л о в и т о с т ь —  
г л а в н а я  ч е р т а
Два года назад на пятом 

государственном подшипни
ковом заводе развернулось 
соревнование под девизом 
«Томскому подшипнику 
быть лучшим в отрасли». 
Это движение быстро повы
сило требовательность к ка
честву труда всех служб за
вод*;'

Ертфственно, что особое 
внимание стало проявлять
ся к работе испытателей 
подшипников. Вскоре в за
водской газете «Подшипник» 
появилась острая заметка 
Ц. П. Шевцова, руководите
ля испытательной станции, 
о том, что некоторые служ
бы завода годами не выпол
няют заказы испытателей, 
на неопределенный срок за
тянули изготовление пуль
та испытательного стенда. 
После выступления много
тиражки положение было 
исправлено. Так началось 
сотрудничество испытателей 
с заводской газетой.

По инициативе испытате
лей мы рассказывали чита
телям, как ведут себя том
ские подшипники в КрАЗах 
и КамАЗах, о результатах 
заводских испытаний.

Запас прочности. Этот тех
нический термин б нынеш
ней пятилетке употребляет
ся подщипниковцами чаще, 
чем когда-либо. По убежде
нию П, П, Шевцова, он 
складывается из многих 
факторов. Тут и достиже
ния современной науки и 
техники, и творчество но
ваторов, и огромный труд 
заводских инженеров, тех
ников и рабочих. Нужно 
добавить, что и доля труда 
испытателей в этом показа
теле тоже, , несомненно, 
есть.

Прежде чем партия под
шипников будет отправлена, 
потребителям, несколько 
изделий . испытывается при 
различных нагрузках. Каж
дый тип изделия должен 
выдержать на стенде опре
деленное количество часов. 
•Казалось бы, выстоял — и 
отлично. Но заводу нужны 
гарантии, что подшипник 
выдержит значительно 
больше определенного ему 
времени. Поэтому испыта
тели терпеливы: проработал

тки подшипник благополуч
но положенное ему время, 
его включают еще на столь
ко же и при такой же на
грузке. Выдержал второй 
срок — работай третий. И 
так много раз.

Видимо, не случайно на 
станции подобрались люди 
настойчивые, сами не раз 
прошедшие через суровые 
исцйШЩия. Взять хотя бы 
П. ГГ. -Шевцова. Он прошел 
горнило Великой Отечест
венной войны, был ранен. 
Многие годы ветеран тру
дится на заводе, но и сего
дня такой же неугомонный 
в труде, как и четверть века 
назад. С его появлением в 
любом отделе или цехе на
ходится тема для интерес
ного и, главное, содер
жательного разговора. Он 
относится к числу тех лю
дей, которых обычно назы
вают интересными собесед
никами. Вот и в этот раз 
Павел Павлович зашел в 
заводскую редакцию непро
сто.

— Сегодня получил яс
ный ответ на многие волно
вавшие меня . вопросы, — 
сказал он, указывая на 
опубликованное в «Прав
де» постановление ЦК 
КПСС «О дальнейшем 
улучшении идеологической, 
ттолитико - воспитательной 
работы». Считаю очень пра
вильным, что в этом доку
менте ответственность за 
воспитательную работу в 
равной мере возлагается 
и на идеологических, и на 
хозяйственных работников.

Взволнованность П. П. 
Шевцова понятна. О многом, 
что становится теперь, пос
ле выхода постановления 
ЦК -КПСС, нормой, пропа
гандист П. П. Шевцов го
ворил на партийных собра
ниях, на семинарах пропа
гандистов.

В этом человеке удиви
тельно органично уживают
ся хозяйственник и про
пагандист. И трудно ска
зать, что же преобладает. 
Трудовая книжка не рассу
дит, потому что нет такой 
штатной должности — про
пагандист. Впрочем, и пра
вильно, что нет: «не казен 
ное» это дело.

Т. ПРОЦЮК,
редактор многотиражной 

газеты «Подшипник»

А. Г. Беляева хорошо знают в коллективе манометрового 
завода. Почти три десятка лет трудится он здесь. Александр 
Георгиевич — цинкограф, работает на участке литографии
цеха № 5.

Ветеран Великой Отечественной войны, ветеран завода. За 
свой труд награжден орденом Октябрьской Революции, Мно
го времени уделяет и общественной работе коммунист 
А. Г. Беляев. Он член завкома завода.

Фото В. Казанцева.

«КРАСНОЕ ЗНАМЯ»
НА В С Е С О Ю З Н О Й  
УДАРНОЙ С Т Р О Й К Е
СПЕЦВЫПУСК № 22 (51)
Коллективы Всесоюзной 

ударной горячо восприняли 
обращение участников соб
рания партийно- хозяйст
венного актива к строите
лям ТНХК. Об этом на пер
вой странице спецвыпуска 
говорят от имени своих 
бригад С. Демидов и 
Ю. Кайда из СМУ-14 и 
X. Габсалямов из СМУ-11. В 
оставшиеся 59 недель 
бригады решили активно 
соревноваться за право 
участвовать в пуске первой 
очереди производства поли
пропилена.

На второй странице опуб
ликован отчет о работе 
пленума Томского обкома 
КПСС, обсудившего вопрос 
«О задачах областной пар
тийной организации по 
дальнейшему развитию
строительной базы и улуч
шению работы с кадрами 
строителей в свете требова
ний XXV съезда КПСС».

Редакция продолжает пе
чатать материалы, посвя
щенные внедрению бригад
ного подряда. О состоянии 
дел на строительстве сель
скохозяйственных объектов 
рассказывают бригадиры 
В. Сорочинский и В. Овчин
ников. Под рубрикой «Ли
сток действенности» опуб
ликованы ответы на крити
ческие выступления выпу
ска.

Тревожный
сигнал ВОТ ТАК ПОМОЩЬ

— Всякое новое дело почти 
всегда встречает сопротивле
ние. И, как правило, среди тех, 
кому оно должно служить. 
Так получилось и у нас. Наша 
лаборатория активационного 
анализа создавалась для помо
щи геологам. Предложенные 
нами методы позволяют после 
облучения на атомном реакто
ре уже через три минуты по
лучить все данные о составе 
образца. Мы можем с макси
мальной точностью рассказать 
о структуре пород на любой 
глубине, о возможностях ско
пления нефти, газа, воды. Мо- • 
жем подсказать поисковикам, 
где лучше искать залежи. То 
есть наши методы исследова
ний сокращают время на ка
меральную обработку полевых , 
материалов. Но геологи нам не 
верят. Они даже не дают об
разцы пород на анализы.

Примерно так рассказывал 
Ю. А. Фомин, заместитель 
заведующего лабораторией 
активационного. анализа 
Томского отделения Сибир
ского научно-исследователь
ского института геологии, 
геохимии и минерального 
сырья (СИИИГиМС).

Что же это за «консервато
ры» — геологи?

После встреч с непосредст

венно заинтересованными 
работниками Томского тер- - 
риториадьного геологическо
го управления выясняется. 
Геологи очень ждали кон
кретной помощи от вновь 
созданной лаборатории. Был 
даже заключен договор о 
содружестве с ее коллекти
вом. Сразу лее были переда
ны на анализы образцы по 
Катыльгинскому и Урман- 
скому месторождениям, из 
скважин Калиновой, Северо- 
Останинской й других пло
щадей. С тех пор прошло 
почти полтора года, но ни
каких заключений, выводов 
и рекомендаций производст
венники не получили.

У геологов не осталось ни
каких оснований для даль
нейшего сотрудничества с 
лабораторией. Но и до сих 
пор образцы пород продол
жают аккуратно поступать 
специально для активаци
онного анализа.

И вновь встреча с Ю. А. 
Фоминым. И опять разговор 
о работе лаборатории. Ко-

Дореволюционкому перио
ду жизни основателя пер
вого в мире социалистиче
ского государства посвяще
ны материалы второго тома 
пятитомного издания «Вос
поминания о В. И. Ленине», 
который вышел в свет в

Издательстве политической 
литературы.

Мемуары видных деяте
лей большевистской партии 
и активных участников ра
бочего движения в России 
освещают разные периоды 
жизни и многогранной дея

тельности великого мысли
теля, пламенного ' револю
ционера, мудрого вождя 
КПСС, рабочего класса и
многомиллионных трудя
щихся масс в их борьбе 
против самодержавия и ка
питализма.

Книга напечатана в ти
пографии «Красный проле
тарий». (ТАСС).

нечно, есть у нее свои труд
ности и проблемы, и самая 
основная из них — надолго 
затянувшийся ремонт реак
тора, что заставляет возить 
образцы в Алма-Ату и Таш
кент. Но большая часть по
левых материалов обработа
на, уже сделаны1 определен
ные обобщения и... выводы 
в виде кандидатской диссер 
тации.
Видимо, поэтому руководи

тели лаборатории не позво 
ляют никому даже взгля
нуть на итоги своей почти 
двухгодичной работы. А при 
таком отношении произвол 
ственники перестали верить 
посулам. Они же не могут 
ждать, пока будут защище
ны диссертации.

Желание сотрудников ла
боратории «потрясти» весь 
геологический - мир будущи
ми открытиями затмило 
реальную цель — ради ко
торой создавалось подразде 
ление — ускорение развед
ки томских недр.

В. ДЕМУРОВА.
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Б У Р О В И К И  НА  Д В А  

НО Д Е Л О  ОТ Э Т О Г О

С Т Р Е Ж Е В С К И Е

У П Р А В Л Е Н И Я ,

НЕ В Ы И Г Р А Л О

Народный
контроль—на посту

Народные контролеры, 
как известно, избираются 
коллективом. Причем вы
двигают лучших из луч
ших. Учитывается и то, 
смогут ли дозорные смело, 
принципиально вскрывать 
недостатки, Такой наказ им 
обычно дают на собраниях.

Но вот они действуют, на
чинают вскрывать упуще
ния в работе. Абсолютное 
большинство руководителей 
коллективов видит в этом

Пр и з в а л и к о т в е т с т в е н н о с т и
помощь и оперативно под
ключается к устранению 
выявленных недостатков. 
Но находятся и такие, кото
ры х раздражают шаги до
зорных: без них бы им бы
ло жить спокойнее.

Группа народных конт
ролеров домоуправления
№ 8 во главе с пенсионером 
В. И. Исаковым проверила 
сохранность жилого фонда, 
расход материалов, элек
троэнергии, воды, а затем.

внесла деловые предложе
ния домоуправляющему
С. Е. Андрейчуку.

С. Е. Андрейчук поручил 
главному инженеру В, Д. 
Виноградову выполнение 
рекомендаций дозорных. 
Тот не скрывал высокомер
ного отношения к активис
там контроля. Когда спустя 
некоторое время В. И. Иса
ков спросил, почему не уст
раняются н^остатки, под
меченные дозорными, Вино

градов ответил оскорбления
ми. Мало того, стал притес
нять контролеров по служ
бе.

Другой факт. Главный 
врач гортубдиспансера Г. С. 
Шерина долго не принима
ла мер по устранению серь
езных нарушений в учете, 
хранении и расходовании 
дорогостоящих, дефицитных 
лекарственных средств, хо
тя предложения и замеча

ния дозорных на эту тему 
были не однажды.

Кировский районный ко
митет народного контроля 
призвал к ответственности 
и строго предупредил В. Д. 
Виноградова и Г. С. Шерину 
за неправильное отношение 
к рекомендациям народных 
контролеров.

Т. ЖУРАВЛЕВА, 
председатель Кировско
го районного комитета 

Народного контроля.

О ВТОРОМ этапе раз
вития нефтяной про
мышленности Томской 

области сказано немало. 
Те большие задачи, кото
рые предстоит нам решать, 
мы хорошо знаем. И боль
шинство из нас считает, что 
нефтяникам Стрежевого
эти задачи по плечу. Хоро
шо работать, когда перед 
тобой поставлена конкрет
ная цель, когда твой труд 
является одним из слагае
мых общего успеха. В неф
тедобывающей промыш
ленности таких слагаемых 
много. Но бурение, пожалуй, 
можно назвать основным. 
Поэтому рост объемов добы
чи нефти непосредственно 
зависит от наращивания 
объемов. бурения.

В прошлом году в Стре- 
жевом появилось большое 
количество новых. органи
заций. Связано это было с 
тем, что в новом нефтяном 
районе ■—• на Васюганье 
создавался свой промысел. 
Поэтому на предложение 
руководства объединения 
Томскнефть принять уча
стие в разработке новой 
нефтяной целины наша 
бригада (а ей тогда еще не 
исполнилось и года) отклик
нулась всем сердцем.

Приняв предложение пе
рейти, в Васюганское уп
равление буровых работ, мы 
считали, что нам оказана 
высокая честь, доверие, ко
торое надо оправдать удар
ным трудом. И мы уверены 
были в том, что будем рабо
тать в полную силу, по
скольку возглавил ноЕое уп
равление опытный буровик, 
бывший начальник Стре- 
жевского управления , буро
вых работ Иван Григорье
вич Побит. Все мы знали 
его как настоящего органи
затора сложного произвол - 
ства, хорошо знающего мно
гочисленные проблемы бу
ровых коллективов.

Пока на Васюганье хозяй
ничали строители и транс
портники, пока проклады
валась ЛЭП-110 Чапаевка— 
Катыльга, наша бригада 
продолжала бурение на 
Нижневартовской площади. 
И работали мы, скажу без 
излишней скромности, хоро
шо. Все время шли по пя
там признанного коллекти
ва —• бригады Николая 
Бурдыко. И в целом в тече
ние года добились весьма 
неплохого результата •— 38 
тысяч метров проходки. 
Удачи мобилизуют коллек
тив, сплачивают его. Мы 
уже строили, большие пла
ны, но вот здесь-то Васюган 
и вошел в нашу жизнь с 
другой стороны,

В новом управлении нуж
но было создать две брига
ды. Приехал в Стрежевой 
молодой мастер В. Бойко, -а 
-бригады как таковой ему 
нет. Но работать-то нам 
вместе. Вместе осваивать 
новые месторождения. Вот 
и решили мы на общем 
собрании бригады, что са
мые сильные, самые опыт
ные ребята перейдут для 
укрепления в новый кол
лектив.

Мой помощник Борис Зу
ев стал в той бригаде 
сменным мастером, буриль
щики Эльдар Хабибрахма- 
нов, Александр Васильев 
выросли до помощников ма
стера, помбуры стали бу
рильщиками. Для меня, ру
ководителя молодежного 
коллектива, это, конечно, 
радость. Выросли люди. 
Выросли именно в на
шей бригаде. А  к себе мы 
приняли 13 молодых рабо
чих, которые вообще не 
имели буровой специально
сти. Работали, учились и 
учили своих товарищей. 
И, надо сказать, с парнями 
мне повезло. Вырос коллек
тив, сплотился, стал готов 
для большой работы. А  ее- 
то как раз и не оказалось.

После разделения бурови
ков на два управления 
словно черная кошка про
бежала между стрежевча- 
нами и васюганцами. От 
былой дружбы и слаженно
сти в работе наших руково
дителей и специалистов од
ни воспоминания остались. 
Васюганское управление 
оказалось в трудном поло
жении: ни центральной, ни 
районной инженерно-техни
ческих служб не было, про
изводственную базу надо 
было только создавать, не 
было служб главного меха
ника и энергетика. А ведь 
бурение на Нижневартов
ской площади ведется на 
электроприводе. Не было 
также и подготовительных 
бригад. Поэтому, приезжая

на новый куст, наша брига
да все делала сама: регули
ровала компре'ссоры, насо
сы, электрооборудование и 

Только затем приступала к 
бурению.

Н О и в этих тяжелых 
условиях бригада не 
роптала, каждый по

нимал трудности периода 
становления. Но отказыва
лись мы понимать трудно
сти, создаваемые искусст
венно. Так называемые 
межведомственные распри. 
Находясь под крышей одно
го объединения Томск
нефть, мы вдруг почувство
вали себя ненужными лю
дьми. То для бригады не 
было работы, то нас гоняли 
со скважины на скважину.
А материальное обеспече
ние вообще перестало кого- 
либо волновать. Просим ма
териалы или инструмент в 
Стрежевском управлении, 
там отвечают: «Вы не на
ши». А  у Васюганского УБР 
еще своей базы нет. Стыд
но, но вынужден сейчас 
признаться, что всей брига
дой приходилось нам по 
ночам ездить по буровым и 
подбирать все, что «плохо 
лежит». Иначе нечем было 
работать.

Должен сказать, что ма
стера других бригад часто 
приходили нам на помощь. 
Помню,, приехал на буровую 
Николая БурдЩг-Q. «Выру
чи, — говорю) — дорогой, 
нас турбобуром»: А он отве
чает: «Добре, только ночью 
приезжай, чтобы наше на
чальство не видело...».

И была у Николая Ва
лентиновича причина, что
бы осторожничать. Дело в 
том, что он не раз уже вы
ручал нас. А  руководители 
Стрежевского УБР ему за 
это на вид ставили. Мало 
того, когда в следующий 
раз Н. В. Бурдыко пришел 
к заместителю начальника 
управления В. Андриянову 
подписать заявку на три 
болта, тот ему заметил: 
«Вот тебе не три, а два 
болта. Ходаковскрму мень
ше раздавать будешь».

Вот в таких условиях на
чалась наша работа в-новом 
управлении. В дальнейшем 
дело дошло до того, что 
чуть ли не из-за каждого 
болта я вынужден был зво
нить в Томск Николаю Фи
липповичу Мерже. Хотя и 
понимал, что у генерально
го директора объединения 
есть дела поважнее.

В общем, помыкались мы 
так, и вдруг новый приказ 
выходит: передать бригаду
снова' в Стрежевское УБР. 
Вроде бы разумное реше
ние — пока базы и. площа
дей нет на Васюганье, буро
викам там делать нечего. 
Но ведь в Стрежевском-то 
управлении в это время и 
без нас четыре бригады без 
работы сидели. Так что в 
старом коллективе нас при
няли, что называется, в на
грузку. И опять мы себя 
почувствовали никому не 
нужными, лишними.

Дали, например, нам. до- 
буривать куст 8-н. Приеха
ли, передвинули станок на 
четыре метра, забурили би- 
совский кондуктор (он в 
два раза больше обычного), 
прошли 90 метров, и вдруг 
команда: стоп. Оказывается, 
не туда, передвинулись. Де
ло в том, что геологи и тех
нологи Васюганского управ
ления передали скважину 
стрежевчанам. Те, не заду
мываясь, дали нам геолого
технический наряд на буре
ние. А  потом вдруг, переду
мали и передвинули нас 
еще на четыре метра. Ме
сяц мы и потеряли.

На новом месте пробури
ли мы 500 метров и напоро
лись на скважину. Перееха
ли на новое место, а там 
оказались какие-то сталь
ные фундаменты или осно
вания. Давай мы все это 
раскапывать да очищать 
площадку. Как-то звонит 
мне Николай Бурдыко, ты, 
говорит, что, теперь вместо 
нефти железную руду добы
ваешь? «Бери выше, — от
вечаю. — Не руду, а сразу 
готовую сталь...».

Смех-то смехом, а какая 
же это работа? И ведь что 
обидно — васюганские тех
нологи прекрасно знали и о 
скважине, и о стальных ос
нованиях. Но передали куст 
стрежевчанам, и с плеч до
лой заботы. Может быть, я 
говорю резко, но это пре
ступное равнодушие. И рав
нодушие это некоторые да
же не скрывают. Наоборот, 
еще и бравируют: «Вы, мол, 
за премиями гоняетесь. а 
нам поемий не идут». Да,

премии инженерно-техниче
ские работники У нас не 
получают давно, поскольк:/ 
управления не выполняют 
задания по проходке. Не 
ведь премии-то даются за 
хорошую, добросовестную 
работу, за высокую эффек
тивность труда. А за такое 
отношение к делу, как я 
рассказал, не то что пре
мию давать, а зарплаты и 
всяких северных надбавок 
лишать надо.

Мне думается, что боль
шая вина во всех неполад
ках буровиков лежит на 
объединении. И в первую 
очередь на заместителе ге
нерального директора по оу- 
рению Юрии Борисовиче 
Веретенникове. Как настоя
щий организатор, руководи- 
тель большой и сложной 
отрасли, мне кажется, това
рищ Веретенников еще себя 
не проявил. Не видим мы, 
буровые мастера, руководя
щей роли объединения. Ведь 
давно можно было прекра
тить межведомственные ра
спри между всего-то двз’мя 
управлениями. Концентри
ровать и умело распреде
лять материальные ресур
сы. Это же, мне кажется, 
элементарная задача объе
динения. Я уже не говорю 
о хаосе в планировании. 
Ведь каждое управление — 
строительное это или тран
спортное -— само себе пла
ны утверждает. По крайней 
мере, такое впечатление 
создается. Ведь подходит 
конец месяца, и все они ра
портуют о выполнении пла
нов. Так что же это за 
планы такие, если дорог на 
промыслах нет, кустовые 
площадки не отсыпаны, 
вышки не построены. А, 
например, наша бригада 
всю зиму с одним тракто
ром промучилась. О чем же 
думают в объединении, ког
да утверждают эти планы?

Это не только мое мне
ние. Много раз, собираясь 
вместе, мы, буровые масте
ра, говорили на эту тему. 
Давно это наболело у нас. 
Так что, Юрий Борисович, 
примите эту критику от 
всех нас.

Р ЯДОМ с нами работа
ют буровые бригады 
из Нижневартовска, и 

мы видим, как четко и про
думанно организован их 
труд. Вот, например, на 
Хохряковской площади ра
ботает бригада- мастера Га
фарова. У меня была воз
можность понаблюдать за • 
ней. Приехала бригада на 
площадку — котельная уже 
запущена, все агрегаты от
лажены, кондуктор пробу
рен, красный уголок 
оформлен. Переоделись ре
бята и начали бурить.

А у нас? Да что там гово
рить...

И все это, мне кажется, от 
равнодушия. Конечно, есть 
трудности, о которых мы 
знаем, и не от нас и наших 
руководителей преодоление 
их порой зависит. Но ведь 
эти объективные трудности 
усугубляются и бесхозяйст
венностью, нежеланием ра
ботать творчески, инициа
тивно.

Да вот хотя бы еще один 
пример. Нет работы у моей 
бригады. Сидим без дела. А 
в середине июля на Ваею- 
гане нам обещают вышко
монтажники сдать новей
шую установку «ЭУК». Она 
специально создана для бу
рения в условиях Сибири. 
Агрегат мощнейший. Нам 
еще такие и видеть-.то не 
приходилось. А в Нефте
юганске ребята на «ЭУКах» 
уже работают. Вот и обра
щаюсь я к. И. Г. Чобиту — 
направьте бригаду на ста
жировку в Нефтеюганск. А 
он мне в ответ: «Ты же
сейчас в СУБРе. С По- 
номарчуком решать надо».

А Юрий Алексеевич Поно- 
марчук, начальник Стре
жевского управления буро
вых работ, говорит Чобиту: 
«Пожалуйста, посылайте. 
Только заберите бригаду у 
меня вместе с теми метра
ми, что они должны были 
пробурить по плану».

Если честно признаться, 
я и сам толком не знаю— 
где же я все-таки работаю. 
Партийные взносы плачу в 
Стрежевском управлении, а 
профсоюзные — в Васюган- 
ском. И бригада моя ходит 
по Стрежевому, посмат
ривает на меня с надеж
дой. А я, к большому сожа- 

. лению, ничего толком от
ветить не могу.

П, ХОДАКОВСКИЙ, 
буровой мастер, лауреат 

премии Ленинского кем-
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Письмо издалека

Спасибо за встречу, газета!
Больше сорока лет они не 

встречались — ветераны 
авиации Валентин Ивано
вич Прянишников и Лю
бовь Георгиевна Кошкина. 
Два года назад в газете 
«Красное знамя» выступил 
с воспоминаниями летчик 
первого класса, подполков
ник в отставке- Валентин 
Иванович Прянишников. В 
тридцатые годы,  ̂ после 
окончания Высшей пара
шютной школы, он руково
дил подготовкой томских 
парашютистов. Начальник 
парашютной станции В. И. 
Прянишников в августе  ̂
1936 года совершил первый 
в Томске показательный 
прыжок с парашютом. Надо 
ли говорить, как востор

женно следили за его при
землением сотни молодых 
томичей! Вскоре было соз
дано несколько кружков па
рашютного спорта. Первой 
девушкой-томичкой, отва
жившейся на прыжок с па
рашютом, была студентка 
электромеханического ин
ститута инженеров транс
порта (ТЭМИИТ) Люба 
Кошкина. Валентин Ива
нович в своей газетной за
метке тепло отзывался о 
ней.

Жизнь разбросала по 
стране героев тридцатых го
дов. .Любовь Георгиевна, 
выйдя на пенсию, живет те
перь в Новосибирске, а 
В. И. Прянишников, закон
чив службу в авиации, — в

подмосковном городе Крас
ногорске.

Газетная публикация по
могла им найти друг друга. 
И вот, спустя сорок с лиш
ним лет, встретились вновь 
бывший инструктор-пара
шютист и его курсантка. 
Было' что вспомнить вете
ранам. Рассказы о товари
щах, старые фотографии и 
газеты, воспоминания о 
друзьях...

Несмотря на возраст, пио
неры неба ведут большую 
военно-патриотическую ра
боту: выступают с воспоми
наниями, беседами, встре
чаются с пионерами и ком
сомольцами.

Е. БАРАНОВИЧ, 
врач.

г. Красногорск,
Московская обл.

Детская музыкальная
школа в нашем поселке 
Рассвет существует пять 
лет. Каждый год, перед но
вым набором . учащихся, 
школа проводит отчетный 
концерт для населения. Не 
нарушилась традиция и в 
этом году .Зал не. мог вме
стить всех желающих.

Перед началом концерта 
были вручены дипломы и 
памятные сувениры первым 
выпускникам школы Игорю 
Севанькаеву и Тане Пиро
говой—ученикам 8-го класса 
общеобразовательной шко
лы. Самые лучшие пожела
ния прозвучали в их адрес.

И вот начался концерт. 
Программа была разнообраз
ной. Выступали и «перво
клашки», и те, кто уже по
знал сложность музыкально- ,

го обучения. Многое услы
шали мы в этот вечер: баян 
и фортепьяно, гитару и ба
лалайку, пение хорового 
класса, вокальной группы и 
сольное пение. Вокально- 
инструментальный ансамбль 
исполнил, песню для учите
лей и выпускников школы.

Такие концерты не прохо
дят бесследно. В каждом 
сердце они будят любовь к 
прекрасному. Спасибо ра
ботникам музыкальной шко
лы: директору В. М. Чупа
лову, преподавателям И. Я. 
Нечаеву, Т. В. Медюхиной, 
А. И. Пожидаевой, Л. Г. 
Бембель — за их кропотли
вый труд, за доставленные 
минуты радости.

Л. ПОСТНИКОВА, 
учительница.

пос. Рассвет.
Томский район.

Взгляд со стороны

« Г о р я ч и й »  ц е х
Купила себе дочь осенние 

сапожки, у которых через 
две недели отклеилась по
дошва. Ну, думаю, не беда. 
В Томске есть где отремон
тировать. И отнесла их в 
Дом быта № 2 по ул. Крас
ноармейской, 114.

В назначенный срок мне 
выдают « отремонтирован
ный.» сапог. Но, увы... Где 
нужно было прошить — не 
прошито, и наоборот. Этой 
работой была возмущена да
же приемщица.

Пришла я к руководству 
цеха.

Как же. говорю, у вас про
изводят ремонт? Ведь, вы 
посмотрите, что получается: 
раньше, бывало, сидит са
пожник на перекрестке 
улиц, перед ним— табурет, 
лапка и плетеночка для кли
ента, никаких больше «ме
ханизмов», а у вас — заме
чательное здание, необхо
димые механизмы, обучен
ные мастера. А разве рань
ше мастер позволял себе 
так небрежно’работать?

Со мной согласились, из- 
винились и попросили по
сидеть, подождать, пока все 
исправят.

Я зашла в цех, подождала 
около получаса и чувствую, 
что мне что-то нехорошо. 
Спросила:

— А у вас нельзя вклю
чить вентилятор? — Нет. 
оказывается. И когда через 
10 минут я получила сапог и 
вышла из здания, я, честно 
говоря, позавидовала преж
ним сапожникам, которые, 
сидели на стульчике на уг
лу и дышали свежим возду
хом.

Вот тут ‘только я поняла, 
что была не вправе требо
вать от бытовиков хорошего 
ремонта. В цехе нет венти
ляции. А после такой «душе
губки» (перед каждым ма
стером—по две электроплит
ки, клей, кожа) к концу ра
бочего дня едва ли человек 
может ясно соображать, ку
да нужно что пришить или 
приклеить.

В. СЕНИНА.
г. Томск.

П Р О В Е Р Е Н О :  О Т П И С К А
НА СЛОВАХ: «По распо

ряжению областного управ
ления торговли Белоярско
му орсу для продажи жи
телям поселка Сайга выде
лено дополнительно 100 
штук репродукторов»,— от
ветили 28 февраля из Томск- 
лесурса на коллективную

жалобу жителей пос. Сайга 
Верхнекстского района.

НА ДЕЛЕ: В мае жители
снова обратились в газету. 
Ока'з.йваетс-Я, до сих пор 
репродукторов в продаже 
нет. Почему же не выпол
няется распоряжение об
ластного управления торгов
ли?

С Л У Ч А Й  В Т Р А М В А Е

В полдень произошел та
кой случай: провожая S-лет
него сына домой, я в спеш
ке посадила его в трамвай 
(№ 181) не того маршрута. 
Ему надо на Томск-I, а он 
поехал в сторону «Восточ
ной», где никогда не был. 
Спохватилась я сразу же и 
решила следующим трам
ваем (№ 103) догнать преды
дущий. Обратилась к води
телю, рассказала про свою 
оплошность и о беспокойстве 
за сына.

Водитель поняла, сделала 
все возможное, причем не 
нарушая правил дорожного 
движения. На остановке 
«Красноармейская» сложи
лась ситуация, когда води
тель трамвая Л» 181 вполне

могла мне помочь, но не 
открыла двери. Ей подавали 
знаки и я, и водитель сле
дующего трамвая. Она виде
ла в зеркало: что-то случи
лось. Но была равнодушной.

Помогла случайность: сын 
увидел меня и сошел на сле
дующей остановке.

В тот беспокойный день я 
узнала сразу двух водите- 
лей-женщин — чуткую и 
равнодушную. Одну я ис
кренне благодарила, а дру
гой — возмущена.

Я могла узнать фамилию 
последней. Только зачем? 
Пусть лучше разберут трам
вайщики в своем коллективе 
этот случай. Уверена, что 
равнодушие будет осуждено.

А. АБРАМОВА.

Кто наведет порядок?

Т О  П О Т У Х Н Е Т ,  Т О  П О Г А С Н Е Т
Уважаемая редакция! Об

ращаются к тебе жители 
улиц Сибирской и Совет
ской поселка Тогур Колпа- 
шевского района. Вот уже 
два месяца, как мы маемся 
со светом. У нас .часто бы
вают перебои с электро
энергией. Свет может сутка

ми не гореть, а если все-та
ки энергию дают, то лам
почки зачастую мигают, а 
не светят. Мы не можем ни 
телевизор посмотреть, ни 
книгу почитать. Постоянно 
отключаются холодильники, 
и в результате портятся 
продукты.

Куда мы только не обра
щались за помощью! Обе
щать — обещают, а толку 
нет.

ШИРОКОВА, ЗЫРЯНО
ВА, АНИСИМОВА и

другие.
п. Тогур,
Колпашевский район.

НЕУЮТНО Д ЕТ ЯМ  ВО ДВОРЕ
В З-м микрорайоне г. Том

ска мы живем с 1972 года. 
Трудно найти такую семью, 
где бы не было детей. А 
детская площадка в нашем 
огромном дворе не органи
зована. После заселения во 
дворе были поставлены ка
чели (всего возле двух до
мов, а здесь их — семь). Но, 
конечно, такого количества

не хватало, и очень скоро 
качели вышли из строя. За
брали их якобы в ремонт, 
да так до сих пор и ремон
тируют.

Детям играть негде. 
Двор превращен в стоянку 
машин разных марок: от
«легковушек» до огромных 
кранов.

Жители домов по ул. Ла 
зарева и Ивана Черных не 
раз обращались в. домоуп
равления №,№ 9 и 10, но по
мощи не дождались. А пло
щадка с «малыми формами» 
очень нужна нашим детям

Жильцы ГОРН, РУДА
КОВЫ и другие.

г. Томск, ,

Заботы
мичуринцев

КТО ЗАКРЫЛ 

ПЕРЕЕЗД?
Уважаемая редакция, по

могите разрешить один 
важный вопрос: Мы являем
ся членами мичуринских 
обществ, которые принад
лежат томским заводам: ре
жущих инструментов, ма
нометровому, «Сибэлектро- 
.мотор» и другим предприя
тиям.

Мичуринские участии
расположены на протяже
нии 20 километров — от 
станции Томск-I до станции 
Богашево и лежат по левую 
сторону от железной доро
ги. На 11-м километре от 
станции Томск-I есть один 
переезд, которым пользова
лись все мичуринцы для 
того, чтобы подвезти удоб
рения, дрова, имущество 
и т. п.

В настоящее время пере
езд закрыт. В праздничные 
и выходные дни около пе
реезда собирается пример
но 200 — 300 машин н мо
тоциклов. Оставляя тран
спорт у этого барьера, ми
чуринцы на себе переносят 
грузы на большие расстоя
ния. Кроме того, машины 
остаются без присмотра.

Мы не знаем, почему за
крыли переезд и кто его 
должен открыть. Поэтому и 
обращаемся за помощью.

Н. БУНИН, 
ветеран Великом Оте

чественной войны, 
г, Томск.

Н АСТУПИЛИ погожие 
дни. В скверах и во 
дворах домов тысячи 

стре^кевчан чистят газоны, 
вскапывают .и удобряют 
торфом тощую глинистую 
почву, высевают траву и 
любовно высаживают пру
тики-саженцы. Сколько 
еще потребуется сил, чтобы 
вырастить из этих прутиков 
большие, с пышной кроной 
деревья. Не скоро это бу
дет. А  буквально под боком 
у города раскинулся чуд
ный кедровый бор. Соседст
вуя с протокой реки Оби, он 
создает исключительно бла
гоприятные условия для 
отдыха горожан. И не зря 
его, видимо, назвали парко
вой зоной, предполагая, что 
в будущем он превратится в 
городской парк культуры и 
отдыха.

Но, к сожалению, гнету
щее впечатление остается 
после прогулки по лесу. 
Вдоль по берегу протоки 
вырублен, выломан весь 
молодой подлесок. Вместо 
зеленых полянок—чернота 
многочисленных кострищ, 
обнаженные корни велика- 
нов-деревьев. Это — печаль
ные следы «любителей при
роды», имеющих обыкнове
ние распивать бутылочку- 
другую без отрыва от реч
ной красоты и... городской 
торговой сети. В погожие 
дни, по субботам и воскре
сеньям, в парковой зоне 
стучат топоры, трещат под 
беспощадной рукой моло
дые березки, кедры, ели — 
все в огонь.

Костры, как правило, раз
водят не на. старом костри
ще, а на новом месте. Горит

костер, радуются родители, 
резвятся вокруг костра де
ти, перенимающие «опыт» 
обращения с природой.

Глядя на отдыхающих та
ким образом людей, неволь
но думаешь: неужели это те 
же самые папы и мамы, что 
еще вчера вечером после 
работы добросовестно тру-

парковую зону на самозаго
товки. Благо, что лес здесь, 
как ни странно, никто не 
охраняет. С сознанием абсо
лютной безнаказанности ру
бят и пилят они многолет
ние 12—15-метровые де
ревья, чтобы достать двух
метровую вершинку для 
новогоднего торжества.

Читатель ставит проблему

Почему гибнет 
бор в Стрежевом

дились в скверах . города, 
высаживая прутики-сажен
цы?

Уже теперь в пригород
ном лесу так же трудно 
найти грибы, как, напри
мер, алмазные россыпи, но 
зато лес буквально завален 
россыпями битого бутылоч
ного и баночного стекла. 
Попробуй-ка побегать здесь 
босиком!

А  как оценивать стара
ния родителей во что бы то 
ни стало обеспечить детво
ру новогодними елками? 
Некоторые папы и старшие 
братья берут в руки топор 
или пилу и отправляются в

А вот еще одна причина 
массовой гибели деревьев. 
На могучих стволах веко
вых кедров на уровне роста 
взрослого человека видны 
многочисленные свежие и 
старые очаги ожогов—обуг
лившаяся кора. Это сле
ды «шалости» великовозра
стных недорослей, ради за
бавы поджигающих спичка
ми подтеки смолы на коре. 
Красиво, искристо горит 
смола, а дерево — гибнет.

Прекращается массовое 
паломничество в лес лишь 
с ’появлением комаров да 
мошек, но зато, как только 
похолодает и комаров по

убавится, нашествие на кед 
ровый бор возобновляется с 
новой силой. На этот раз к 
традиционным кострам до 
бавляется новый враг леса 
— шишкобойные кувалды 
Перефразировав известную 
пословицу, можно сказать: 
шишки бьют — щепки ле
тят. Чем только не бьют: и
палками, и бревнами, и спе
циальными колотушками.

Гибнет бор... Уже теперь в 
нем процентов 20—25 сухо 
стоя. Обнаженные и по 
врежденные деревья пора 
жены лесными вредителя 
ми. Кто поможет лесу? Мо
жет быть, работники лесно
го хозяйства? Как-то в про
шлом году случайно я по 
знакомился с лесничим 
Стрежевского лесничества 
Сергеем Ефимовичем Сап- 
руновым. На мой вопрос, 
почему лесная служба не 
охраняет бор, он ответил: 
«Так это ж не наша епар
хия. Парковая зона при
надлежит городу, а не лес
ничеству». Вот так — ко
ротко и ясно.

Стрежевой строится не на 
один-два года, а на века 
Вот и надо смотреть на 
прилегающий к нему лес 
как на сокровище, дарован 
ное природой. Беречь его 
надо и благоустраивать, что 
бы служил он людям и че
рез пятьдесят, и через сто 
лет. Это долг и хозяйствен 
ных и общественных орга 
низаний города. Да и не 
только города.

М.\ МОИСЕЕНКО, 
старший прораб Томско
го монтажно-наладочно
го управления треста 
•Запсибнефтеавтоматика, 
г» -Стре-жевой.

е ж  д  а н ародная
нформация
Е П О Р Т Е Р Ы и АПН сообщают

В ИНТЕРЕСАХ МИРА 
И С О Ц И А Л И З М А

БУДАПЕШТ, 5 июня. 
Встречи и переговоры това
рищей Л. И. Брежнева и 
Я. Кадара в Будапеште ста
ли новым историческим эта
пом в развитии многосто
ронних связей между Совет
ским Союзом и Венгрией, 
между нашими партиями и 
народами, основанных на 
нерушимых принципах 
марксизма-ленинизма и со
циалистического интерна
ционализма, заявила заме
ститель председателя Госу
дарственного собрания ВНР 
Ш. Раффаи.

Каждая встреча с товари
щем Л. И. Брежневым, боль
шим другом венгерского на

рода, оставляет глубокий 
след в.наших сердцах,-ска
зала она в беседе с коррес
пондентом ТАСС. Весь мир 
знает руководителя КПСС и 
Советского государства как 
неутомимого борца за дело 
мира и социализма, разряд
ки напряженности и безо
пасности народов. Итоги ны
нешней встречи эффективно 
послужат интересам наших 
народов, укреплению спло
ченности стран социалисти
ческого содружества.

Будапештская встреча ру
ководителей наших партий и 
государств вновь подтвер
дила полное взаимопонима
ние и совпадение взглядов. 
Обстановка дружбы, сердеч

ности и товарищества, в ко
торой проходил весь визит 
советской партийно-прави
тельственной делегации во 
главе с товарищем Л. И. 
Брежневым, явилась крас
норечивым свидетельством 
того, что советский и вен
герский народы рука об ру
ку уверенно идут вперед по 
пути строительства комму
нистического и развитого 
социалистического общества, 
постоянно расширяя рамки 
сотрудничества во всех об
ластях общественной жизни.

Бесспорно, подчеркнула 
Ш. Раффаи, что новая 
встреча на высшем уровне 
войдет в историю советско- 
венгерских отношений . как 
событие большой политиче
ской важности. Она служит 
дальнейшему динамично
му развитию взаимоотноше
ний, укреплению уз дружбы 
и сотрудничества . социали
стической Венгрии и Совет-, 
ского Союза.

i L ‘ • i /TwrИ И Я Ь * .  Л'/-У?А, ,
fr . , сн щ ИИИЯИЯ
ш Р щ Ш Ш й ц

В  О Б Ъ Е К Т И В Е  
- В  Ь Е Т Н А М

НА СНИМКАХ:

В порту города Хошимина. За послед
нее время значительно возросла произ
водительность труда работающих здесь 
докеров. Значительно перекрываются 
нормы обработки судов из Советского 
Союза, других стран социалистического 
содружества, прибывающих с грузами 
братской помощи вьетнамскому народу.

Гостиница «Дружба» в крупнейшем 
городе страны — Хошимине.

Пионеры — будущее страны.
Фото В. Соболева.

(Фотохроника ТАСС).

Сторонники и п р о т и в н и к и  О С В-2
ВАШИНГТОН, 5 июня. С 

каждым днем в США на
растает острота дебатов во
круг нового советско-аме
риканского договора об ог
раничении стратегических 

| . вооружений. Здравомысля
щие американские общест
венные, политические и го
сударственные деятели, по
нимающие пагубность кур
са на конфронтацию и бес
конечное наращивание
ядерного оружия, важность 
советско-американского со
трудничества в ограничении 
гонки вооружений и предот
вращения ядерной войны, 
дают решительный отпор 
силам реакции, которые в 
канун предстоящей встречи 
руководителей СССР и 
США резко усилили напад
ки на- соглашение об ОСВ.

На Советском Союзе - и 
Соединенных Штатах ле
жит особая ответственность 
за успешный исход усилий 
по ограничению стратегиче
ских вооружений, ибо от со
стояния. совгтеко-америкаи- 
ских отношений зависят 
судьбы всего мира, заявил 
на состоявшемся здесь се
минаре для редакторов, 
американских газет видный 
американский дипломат, 
сопредседатель организации 
«Американцы за ОСВ» 
Ч. Йост. Новое соглашение

является крупным шагом на 
пути ограничения стратеги
ческих арсеналов двух 
стран, оно открывает дверь 
для дальнейших перегово
ров о еще более далеко иду
щих мерах по ограничению 
гонки вооружений. Его одоб
рение явится важным ста
билизирующим фактором в 
советско-американских от
ношениях, будет способство
вать развитию сотрудниче
ства, торговли, научных и 
культурных обменов между 
двумя странами, укрепле
нию взаимопонимания и до
верия. -

Помощник директора 
агентства по разоружению 
и контролю над вооружени
ем Дж. Ньюхаус реши
тельно высказался против 
какого бы то ни было 
«улучшения» или «усовер
шенствования» текста до
говора ОСВ-2 в ходе его об
суждения в сенате. Пере
говоры об ОСВ являются 
чрезвычайно трудным де
лом, ибо речь идет о нацио
нальной безопасности двух 
стран, сказал он. Об этом 
говорит уже один тот факт, 
что они продолжались в те
чение семи лет. Договор — 
это тщательно взвешенный, 
документ, все условия кото
рого переплетаются друг с 
другом самым тесным обра

зом. Пытаться изменить ка
кое-либо положение — зна
чит нарушить всю ткань 
соглашения, сделать его 
неуравновешенным, а сле
довательно, и неприемле
мым для другой стороны. 
Мы стоим перед выбором: 
либо одобрить соглашение и 
тем самым открыть путь 
для дальнейших перего
воров об ограничении стра
тегических вооружений, ли
бо отвергнуть его и тем са
мым стать на путь необуз
данного военного соперни
чества, неизмеримо увели
чивающего опасность .ядер
ного опустошения.

На семинаре выступили 
также противники договора 
ОСВ-2 — бывший директор 
ЦРУ У. Колби, один из ру
ководителей «американско
го консервативного союза» 
сенатор Дж! Гарн, бывший 
прсол С. Уэйс, профессор Ка
лифорнийского университе
та У. Ванклив. Суть их по
зиции предельно ясно выра
зил У. Ванклив. «Необходи
мо отклонить соглашение и 
немедленно существенным 
образом увеличить военные 
расходы на создание новей
ших видов стратегических 
вооружений», — заявил этот 
адвокат военно-ппомышлен- 
ного комплекса США.

Ю. ЛЕВЧЕНКО.

НОВОЕ П РАВИ ТЕЛЬСТВО  КАНАДЫ
ОТТАВА, 5 июня. Приве

дены к присяге члены ново
го правительства Канады, 
возглавляемого лидером 
прогрессивно - консерва
тивной партии Джозефом 
Кларком, которая одержала 
победу на состоявшихся не
давно парламентских выбо
рах, Министром иностран
ных дел назначена Флора 

I Макдональд, министром на- 
I  циональной обороны и по 
8 делам ветеранов стал Ал- 
1 лан Маккинон, министров

финансов — Джон Кросби. 
Всего в состав нового каби
нета вошли 29 министров.

Сообщая о создании ново
го правительства Канады, 
печать указывает, что с 
первых же шагов оно столк
нулось с серьезными эконо
мическими трудностями — 
стремительным ростом ин
фляции и безработицы, за
медлением темпов экономи
ческого развития, падением 
курса' доллара и жизненного

уровня трудящихся. В стра
не ни на один день не пре
кращается упорная классо
вая борьба трудящихся за 
свои жизненные интересы.

По мнению газеты «Сити- 
зен». положение консерва
тивного правительства Ка
нады осложняется тем, что 
оно не имеет абсолютного 
большинства в палате об
щин. Дж. Кларк и его пра
вительство, пишет газета, 
могут управлять страной до 
тех пор, пока оппозицион
ные партии не подготовятся 
к новым выборам.

япион-

U
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дицинх и соврем

В Томске начал свои гаст
роли Куйбышевский театр 
эперы и балета. Он впервые 
в Сибири, впервые в Том
ске. Встреча с новым кол
лективом интересна для то
мичей, среди которых не
мало ценителей оперного 
искусства, и эта встреча 
очень ответственна для на
ших гостей.
"Выступления куйбышев

ских.. артистов открылись 
оперой «Петр I »  Андрея 
Петрова,- произведением, 
которое еще только начина- 
ет свою сценическую исто
рию, но уже заслужило 
признание. В п е р в ы е
«Петр I » 'был поставлен в 
Ленинградском театре опе
ры и балета имени Кирова 
четыре Года назад, затем

прозвучал в Киргизском 
оперном театре. Наряду с 
этими коллективами, к дале
ко не простому произведе
нию обратился и Куйбы
шевский театр оперы и ба
лета.

Композитор и либрет
тисты В. .Василев и Н, Ка
саткина не стремились к 
последовательно развиваю
щемуся сюжету. «Петр I »— 
опера в десяти картинах 
(«фресках» -— как они име
нуются авторами), каждая „ 
из которых имеет собствен
ный сюжетный узел. Цель 
— воссоздать сложную эпо
ху русской истории, начи
ненную противоречиями и 
взрывами. Действие ограни
чено временем молодого 
Петра.

Опера своеобразна по 
жанру и музыкальному 
языку. Здесь соединены 
черты народной музыкаль
ной драмы, и своеобразной 
«монооперы», поскольку
главный герой один, а ос
тальные воспринимаются 
лишь как аккомпанемент к 
нему. Музыкальный язык 
оперы соединяет особенно
сти, идущие от традиций 
русской классической оперы 
на исторический сюжет, и 
черты, свойственные само
му современному музыкаль
ному письму. Нельзя ут
верждать, что единство 
этих стилистических пла
стов у композитора во всем 
бесспорно, но оно интересно.

Основная удача куйбы
шевцев видится в четкости

задачи, поставленной ^твер
дой волей дирижера (заслу
женный деятель искусств 
РСФСР Л. Оссовскик). Это 
относится, конечно, не толь
ко к оркестру, убеждающе
му в решении своей нелег
кой партии, но й ко всему 
спектаклю -— и к его режис
серскому решению, и к пев- 
-ческо-актерским работам. 
Музыка в спектакле опре
деляет все. В согласии с ди
рижером выступила и ре
жиссер И. Яслынь. Конт
раст света и тени, нового и 
старого, контраст,_ идущий 
от музыки, выявлен.

К сожалению, явно не по
везло в спектакле изобрази
тельному решению. Декора
ций по сути дела нет, есть 
условная сценическая атри
бутика. Автор рецензии 
сразу предвидит в свой ад
рес упрек в «консерватиз
ме». Отсутствие декораций 
ныне — иной раз. чуть ли 
не признак хорошего тона. 
Но ведь речь идет не о гро
моздком в боярско-купече
ском стиле 'оформлении. 
Пусть оно будет даже с 
элементами условности, но 
условности, работающей на 
музыку, а не отвлекающей 
от музыки. Художники 
(С. Зограбян и И. Пеккер) 
мыслили, вероятно, отор
ваться от ложной нату
ральности. Понятно их 
стремление. Но обернулось 
оно своей противоположно
стью: сцена как раз полу
чилась загроможденной ус
ловными предметами, они 
постоянно мешают актерам 
петь и играть. Волей-нево- 

■ лей музыке наносится 
ущерб.

Как Мусоргский в «Бори
се Годунове», так и А. Пет
ров в своем произведении с 
полным основанием в спис
ке действующих лиц мог 
бы означить хор. Функции 
хоровых номеров многолики 
—• скорбные причитания, 
суровые аскетические напе-

Международный 
год ребенка

Т А К О Й  ДЕВИЗ У  ГРУ П П Ы  Э Н ТУЗИ А С ТО В ,

ВР А Б О Т А Ю Щ И Х  

О Р Г А Н И З О В А Л И

Д К  Т П И , 

Д Е Т С К И Й

К О Т О Р Ы Е

С Е К Т О Р

— Когда мне предложили 
эту работу, — рассказывает 
Натаща Шимкевич, — пер
вый делом спросили: «Вы
детей любите?».

Вопрос показался стран
ным. У  меня самой растет 
сын, да и вообще — как 
можно их не любить?

Но позже, когда Наташа 
приступила к работе, ей 
стал понятен смысл вопро
са. Детей надо любить не 
только нарядных и воспи
танных, их надо любить и 
тогда, когда другим они ка
жутся некрасивыми, неспо
собными, -  капризными. Их 
надо понимать всегда. Имен
но о такой любви к детям 
ее спрашивали.

Учащейся культпросвет- 
училища она вела в Доме 
ученых кружок художест
венного слова для детей. 
Тогда Наташа и научилась 
видеть : в каждом ребенке 
способность к творчеству.

В ТПИ ШиМкевич прежде 
всего задумала организовать 
группу эстетического воспи
тания, куда можно будет 
принять любого ребенка, а 
не только самых способных. 
Б группу записали детей от 
четырех до десяти лет. Рас
пределили их по секциям — 
по возрастам и уровню зна
ний. Художественное слово 
и рисование Наташа взяла 
на себя, для других секций 
пригласили преподавателей.

Многих малышей приво
дили родители или бабушки. 
Чтобы не скучали, ожидая 
ребятишек, для них органи
зовали серию лекций о вос
питании детей. ■ а

Беседуя с будущими руко
водителями групп, Наташа 
держала в памяти тот самый 
вопрос, который был задан 
ей в свое время. Ведь че

ловек может знать свое де
ло, но не любить детей.

— Когда я вижу умелых, 
способных ребятишек, я ра
дуюсь вместе с ними, но, 
когда встречаю Детей с 
неправильной речью, стесни
тельных, чувствую, что мы 
все, и прежде всего я, дол
жны им помочь.

Сколько труда стоило ей 
разговорить ребятишек,
сквозь напряженность и 
скованность ■ разглядеть за
таенный интерес к творче
ству.

Есть в группе у Шимкевич 
мальчик, у которого было 
много дефектов речи. Такие 
стесняются разговаривать, и 
уж тем более читать стихи. .

Он пришел на первое за
нятие замкнутый, неуверен
ный в себе. А  недавно про
читал басню, причем инто
нации выбирал самостоя
тельно. Вот такие успехи 
детей, — особенная радость 
для педагогов.

Мне рассказали, как мать 
одного из мальчуганов — 
семья, как говорят, неблаго
получная — зашла посмо
треть, чем занят сын в ДК, 
и потом со слезами благо
дарила Наташу: за сына она 
теперь спокойна, он с таким 
увлечением что-то мастерит. 
И учиться стал лучше.

-— Основной наш метод, — 
продолжает Наташа, ■— ин
дивидуальная . работа. По
этому так важно было при
влечь людей терпеливых, 
понимающих психологию 
маленького человека. )

Прочные деловые контак
ты с Домом культуры 
ТЭМЗа и Домом ученых по
могли Шимкевич найти пе
дагогов. Так пришла в дет
ский сектор ДК ТПИ Алев
тина Геннадьевна Кондрать
ева. Очерь занятая своей ра

ботой в Доме ученых, эта 
женщина все-таки находила 
время для занятий с ма
ленькими хористами поли
технического. Удалось Ната
ше найти руководителей 
кружков авиамоделистов и 
технического творчества. 
«Два Федора» — так ласко
во называют их дети и , 
взрослые.

Федор Ворошилов, десяти
классник школы № 51, отоз
вался на приглашение поли
техников сразу. На станции 
юного техника, где Федя 
занимался много лет, ему 
не раз приходилось -заме
нять руководителя кружка 
авиамоделистов. С • ребята
ми он быстро нашел общий 
язык.

Федор Лапицкий, студент 
второго курса факультета 
автоматики и электромеха
ники, в детском секторе ДК 
человек тоже не случайный. 
Так получилось, что во дво
ре, где он рос, Федя оказал
ся самым старшим. Он был 
вожаком детских игр, по
мощником и защитником 
тех, кто слабее й младше. 
Лапицкий стал увлекаться 
радиотехникой, конструиро
ванием и ребят сумел ув
лечь.

Подопечные «двух Федо
ров» — школьники шестых- 
седьмых классов, ребята от- 

. нюдь не идеального поведе
ния. Есть среди них дети из 
трудных семей и такие, с 
которыми не Бсегда справ
ляются учителя,; Однако Во
рошилов и Лапицкий суме
ли установить в кружках* 
строгую деловую атмосфе
ру. Мужское тойарищеетво 
без фамильярности и нота
ций — так можно, опреде
лить их взаимоотношения с 
ребятами.

вы, лихие солдатские песни, 
драматические сцены, пол
ные яростной мятежности 
или торжественной героики. 
И хор куйбышевской ореры 
(хормейстер В. Навротская) 
выполняет возложенные на 
него ответственные му
зыкально - драматургиче
ские функций. Один из 
лейтмотивов оперы (те
ма тяжкой народной до
ли) — хор «Как на нас 
господь поразгкевался». Он 
звучит в первой карти
не. И от того, как он. бу
дет исполнен, во многом 
зависит одна из важнейших 
линий спектакля.. Эта. ли
ния удалась, в чем немалая 
заслуга хора. Отлично бы
ла исполнена солдатская 
песня «Пишет, пишет Карла 
Шведский» из 7-й картины 
с участием солистов В. Бон
дарева . (1-й солдат) и
В. Гончарова (2-й солдат). 
Интересно заметить, что
композитор широко опира
ется на народную песню 
петровской эпохи, однако 
не стремится к подлинному 
цитированию. Правда, в не
которых кульминационных 
моментах хотелось бы боль
шей масштабности (напри
мер, в 8-й и 10-й картинах). 
Следует поработатй над
ровностью звучания со
прановой группы.

Успех спектакля во мно
гом определяет исполнение 
главной роли. Заслуженный 
артист РСФСР В. Капиш- 
ников (Петр) безусловно 
создает яркий, надолго за
поминающийся образй Силь
ный, выразительный* много
красочный '.голос (бас). * От
личный сценический рису
нок.. Тонкое понимание ха
рактера и логики развития 
своего героя. Партия . Петра 
одновременно и благодар
ная, и по-своему «ковар
ная» для исполнителя. Бла
годарная, так как в ней 
есть что петь, есть где про
явить свои вокальные воз-

* Сколько было радости, 
когда из обрезков дерева и 
проволоки получился пер
вый • корабль или когда 
9 мая взлетели в воздух 
первые модели самолетов!

Не все ребята из тех, что 
занимаются под началом 
Ворошилова и Лапицкого, 
вначале ясно представляли, 
что будут делать. Были и 
такие, которые просто хоте
ли посмотреть, чем занима
ются другие. Но для двух 
Федоров, как и для Наташи 
Шимкевич, интересны имен
но они, замкнутые, несговор
чивые,: задиристые.

Два Федора сумели зара
зить ребят делом. Их 
негромкое: «Парни, это нуж
но!» — когда речь шла об 
оформлении и устройстве 
комнат для кружков, — по
действовало сильнее всяких 
нравоучений.

Большую помощь энту
зиастам детского сектора 
оказывает местком политех
нического. Л. А. Камашева и 
С. В. Казьмина, члены дет 
ской комиссии, всегда гото
вы прийти на помощь.

Каждый вечер приходят в 
ДК два Федора. Они зани
маются оборудованием ком
нат для занятий. Им помо 
гают мальчишки. Наташа 
Шимкевич сейчас тоже 
очень занята — подыскива
ет новые кадры педагогов 
Недавно она радостно сооб
щила, что наконец-то нашла 
преподавателя танцев.

Много хлопот прибавилось 
у „месткома ТПИ и руковод
ства ДК с появлением дет 
ского сектора. Однако эти 
хлопоты приятные, потому 
что все они — ради детей.

Ю. СТРУКОВА.

НА ВСТ РСЧЕ КНИГ ОЛ ЮБОВ
Заседание клуба библио

филов при научной библио
теке ТГУ открылось докла
дом Е. В. Елисеевой, посвя- . 
щенном 70-летию первого 
издания работы В. Й. Лени
на «Материализм и эмпи
риокритицизм». Затем В. В. 
Лобанов продемонстрировал 
хранящийся в' отделе редких, 
книг библиотеки • экземпляр 
этого издания, вышедшего 
под псевдонимом Вл. Ильин 
в Москве, в издательстве 
«Звено». В библиотеку эта 
книга поступила в 1912 году

от П. Макушина, известного v 
своей просветительской „дея
тельностью в Сибири. ,

Выступление Н. Б. Ремо- 
ровой «В. А. Жуковский — 
читатель и переводчик И. Г. 
Гердера» . было связано с 
изучением библиотеки поэ
та, часть которой находится 
в университете. Значитель
ную долю ее составляют 
книги на немецком языке, в 
том числе 33-томное собра
ние сочинений Гердера—вы
дающегося деятеля немец
кого просвещения, литера

тора и философа,. О “ТлубО- ,■* 
ком изучении произведений" 
Гердера свидетельствуют 
разнообразные пометки, 
записи Жуковского на стра
ницах его книг, в особенно
сти на полях знаменитого 
труда «Ид§и к философии 
истории человечества», ко
торый поэт намеревался ча-. 
стично переводить. .Жуков- ... 
ского в 20-е годы- очень ин-. . 
тересовал: фольклор, поэтому- 
Вердер привлекал его. и- как-: 
крупный . собиратель народ
ного творчества., .В томе 
«Цветы из'греческой анто-.'.. 
логии», входящем в — герде- ; 
1#овский -33-томник, -обнару-

мозкнбети — ' выразительная, 
благородная или остро-дра
матическая мелодика арий, 
ариозо. Коварная . "потому, 
что в партии встречаются 
некоторые неудобные ин
тервалы, . неудобные для ба- 

- са ноты (можно напомнить, 
что во фразах первого вы
хода Петра неоднократно 
звучат ми-бемоль и ре- 
первой октавы, сочетающие
ся с трудной интерваликой). 
Однако подобное -— не 
причуда композитора, а вы
ражение определенного
эмоционального состояния 
героя. В! Капишников чув
ствует. это и успешно 
справляется с вокальными 
трудностями. -

Верные сподвижники
Петра Меншиков и Лефорт 
не наделены композитором 
развернутыми музыкаяьны- 

• ми характеристиками.
В. Семашко (Меншиков) ин
тересен ' сценически. В 
вокальном смысле обращает 
на себя внимание излишняя 
форсировка; звука. . 3., .Ба- 
зоркин (Лефорт)'4 сумел по
казать свои хорошие 
вокальные данные, особенно 
в небольшом -обращении к 
Петру «Пришла твоя пора».

П. Губская (Марта—Ека
терина) запомнилась и пе
сенкой из 7-й картины, и 
арией из 9-й картины. 
Впрочем, больше ей удался 
образ Екатерины-императ- 
рицы.

Трудная задача выпала на 
долю заслуженного артиста 
РСФСР А. Пономаренко 
(Тихон)/ В первых оценках 
оперы А. Петрова высказы
валась" мысль о " недостаток- , 
ной продуманности функ
ции Тихона в произведении. 
В справедливости этих оце
нок пришлось убедиться. 
Нет - логики в характере 
героя, совершенно не убеж
дает. его мгновенное пре
вращение из сподвижника 
Петра чуть . ли не в его 
убийцу. , А. Пономарен

ко — молодой, но: уже за- 
■ служивший : признание пе
вец; Но что ему делать в 
этой'- роли? Как ее .решать? 
Ответа нет ни у него само
го, ни у композитора. Пред
ставляется, что артист, как 
говорится, все же сделал то 
возможное, что было в его 
распоряжении: он хорошо,
выразительно поет. Особен
но ярко 'п р овел  сцену с 
Анастасией, где клянется, в 
верности Петру, . . . . .

: О, Слюсаренко (Анаста
сия) привлекает тембром 
своего голоса, но ее испол- 
нение несколько проигры
вает из-за недостаточно 
четкой дикции.

Старая, уходящая Русь 
также впечатляет _ в спек
такле наших гостей. Преж
де всего в этом заслуга за
служенной артистки РСФСР 
С. Бондаренко (Софья). 
Злобная противница начи
наний своего брата, она 
воспринимается как фигу
ра по-своему масштабная и 
значительная. Сам звук го
лоса артистки становится 
характеристичен, настроен 
на определенный лад: в
нем и ядовитость, желчь 
и сознание бессилия.

А вот В. Киселеву (Мака
рий), пожалуй, не хватило 
разнообразия красок для 
показа своего героя как в 
вокальном, так и в сцени
ческом смысле. Одноплано
во звучат и его проповеди, 
направленные против «ца- 
ря-антихриста», и эпизоды, 
рисующие Макария — под
стрекателя, провокатора. 
Следует пожелать артисту 
помнить и о том, что Мака
рий — не вариант Досифея 
из «Хованщины» Мусорг
ского.

Куйбышевский оперный 
театр познакомил томичей 
с новым произведением. 
Произведением значитель
ным, сложным. Будем же 
за • это благодарны нашим 
гостям.

Ю. ЕЛЬЦОВ, 
доцент кафедры лите
ратуры, руководитель 
отделения истории му
зыки факультета обще
ственных профессий
Томского пединститута.

жены переводы Жуковского, 
считавшиеся до сих пор 
оригинальными стихотворе
ниями: «Лавр», «Роза»
«Сон», «На статую Юпите 
ра, изваянную Фидием» 
Все они входят в группу 
девяти стихотворений под 
условным названием «Из 
альбома Ростопчиной». Ус 
ловным —■ поскольку были 
вписаны туда рукою Жуков 
ского; вместе с дарствен 
ной надписью. Знакомство 
найденным' автографом п 
эта позволило окончательно 
уточнить тексты переводов, 

Б. ПОЙЗНЕР,

Пьянству — бой? ОТ ОДНОГО З Л А - Д Р У Г О Е
Кому не известна эта .ис

тина: пьянка к добру . не 
приводит? Но пьяницам ёсё 
равно неймется, от чего 
прежде всего страдают они 
сами. Тем более, если в не
трезвом виде еще и неосто
рожны с огнем, а -так чаще 
всего и бывает. К тому же 
тот, кто пьет-, чаще всего и 
курит. Одно зло порождает 
другое.

Приведу примеры. В селе 
Плотникове Бакчарского 
района однажды ночью

вспыхнула котельная сов
хоза имени Калинина» При
чина проста: улегся вздрем
нуть с горящей папиросой 
6о рту пьяный кочё?ар 
В. Антипов. При пожаре он 
задохнулся в дыму. Будучи 
пьяными, погибли в пожаре 
томич Б. Колесников, ра
бочий совхоза «Первомай
ский» Колпашевского райо
на А. Зубарев.

Статистика свидетельству
ет: из числа погибших во

время пожаров более 70 
процентов находились в 
нетрезвом состоянии.

Сейчас в области уста
навливается теплая погода, 
пришло лето, и с огнем на
до обращаться крайне осто
рожно, особенно тем, кто 
выезжает в лес, на луга и 
поля.

Д. НОВОСЕЛОВ, 
инженер отдела пожар
ной охраны УВД обл

исполкома.

ИЗВЕЩЕНИЕ

8 июня с. г. в помещении 
Дома политического ..про
свещения обкома КПСС 
(ул/К. Маркса, 14)' состоится 
городской семинар лекто
ров-международников.

Выступают лекторы
правления общества «Зна
ние» РСФСР А. Т. Фоми
чев, кандидат исторических 
наук Б. В. Синицын.

Приглашаются лекторы, 
пропагандисты, политин
форматоры, преподаватели 
вузов, народных • ' универси
тетов, техникумов, - проф
техучилищ. школ,- слушате
ли школ молодого лектора.

Начало в 15 часов.

ЧЕТВЕРГ, 7 июня 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА*

ТОМСК
9.00. Ив. Новости. 9 15. «Том- 

скую нефть — Родине*. - «Бах
та-7 £|*. 9.30. ^Междунаполный 
гоя ребенка». Опыт организа
ции летнего ■ отдыха учащихся 
в томской- сое дней школе !N«' 1.

МОСКВА
10.00. «Время». 11.05. «Стар

тует летняя трудовая чет
верть». 12.00. «Фильм — де
тям». * Рядом с тобой». Xvso- 
жественньтй телефильм. 13 10. 
■«■Голоса и краски». Фильм- 
концепт. 13.40. Новости.

С 13.45 до 16.00 — перерыв.
16.00. Новости. 16.20. «-Стхпе-

ни интеграции». Документаль
ный телефильм. 17.20. «Делай, с 
нами, делай, как мы. далей 
лучше нас», из ГДР.

ТОМСК
18.20. «Внимание! Летний 

комплекс сельхозработ».'' . «Зз-т 
боты коммунистов Кожевнит
КОВСКОГО ряйоня»,

МОСКВА
18.45. «Народные мелодии». 

19.00. «Пионерия на марше».
19.30. «Ленинский универси
тет миллионов». «Конституция 
СССР. Право т-тя отдых».

ТОМСК
20.00. Цв. гторо т̂и.

МОСКВА
20.15. «Сегодня и м кое».

20.30. «Подвиг». 20.55.г «Неза
бываемые - - киноленты».
«Юность Максима*. («Лен-, 
фильм»: '1934 г А. 22.30. «Бре
мя». 23.05. К 180-летию со Зтня 
рождения А. С. Пушкина. 
«Края Москвы, края родные.. ». 
00,15. «О балете». Ведет народ
ный артист РСФСР А. Чичи- 
надзе. 01.15. Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

18.20. «Дорога, которой нет 
конца». Премьера докумен
тального телефильма из -ник
ла. посвященного советским 
жеищинау;• (Новосибирское те
левидение).

ТОМСК
18.45. «Областной телевизи

онный фестиваль"' народной 
музыки». Передача 7-я/ -Играет 
оркестр . русских наводных ин
струментов и ансамбль баяни
стов Кривонтеийского Дома
культуры,., 1.9.20. «Катамаран 
спешит на помощь». Докимен- 
тальный., телефильм. 10.35.
«Пьянству — «нет!». 'Фильм
«Возвращение В жизнь» ком
ментирует врач С. П. Трофи
мова.

МОСКВА
20.15. «Сеголт-гя в мире».

ТОМСК
20.30.. Цв. Новости. '20.45.

«Мужчины се/сеют рано». Худо
жественный фильм. («'Молдова- 
фнльм». 1975 г.).

Редактор
А. И. НОВОСЕЛОВ.

ГАСТРОЛИ КУЙБЫШЕВ
СКОГО ГОСУДАРСТВЕН
НОГО ТЕАТРА ОПЕРЫ И 
БАЛЕТА

7 июня. «Севильский ци
рюльник» — 19-30.

«Ленинградский
цирк зажигает огни* 20.

7 июня. «Возвращение высо
кого блондина» — 18, 20. -

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Сдается квартира с ребен

ком» — 9. 13. 15. 17. «Соленый 
пес» — 10-30. Киновечер, по
священный 50-летию со дня 
рождения советского писателя, 
кинорежиссера. сценариста, 
актера В. М. Шукшина. В про
грамме:. творческая встреча с 
заслуженным деятелем нс- . 
кусств. лауреатом Государст
венной премии кинооперато
ром В. Гинзбургом, фрагменты 
из фильмов. В заключение — 
художественный Фильм «Золо
той эшелон» — 18-30.

имени М. ГОРЬКОГО
«Последний шанс» — 8-40.

10-20, 12. 13-40. 15-20. 17. 18-40. 
20-20. 22. «Срочный вызов»
9. 10-50. 12-40, 14-30, 16-20,
18-10. 20. "21-50. Зал Кинохро
ники. «Сибирское притяже
ние». «Вы нас извините» •—
9. 10-05. 11-10.
14-25, 15-30, 16-35,

12-15.
17-40.

13-20,

«ОКТЯБРЬ»
«Побег» — 9, 10-50. 12-40.

14-30, 16-20, 18-Ю. 20, 21-50.
«Трагедия на стадионе» — 8-40, 
12-10. 14. 16. 17-40. «Сломан
ная подкова» — 10-30. «Калина 
красная» — 22. Киновечер, по
священный 50-летию со дня 
рождения Василия Шукшина. 
В программе: Творческая
встреча с заслуженным дея
телем искусств. лауреатом 
Государственной пиемии ни- - 
кооператором В.. Гинзбургом; 
фрагменты из Фильмов „В. Шук
шина. В ' заключение — худо- ' 
жествент-тый 'Фильм «Калина 
красная» . .19-30.

«ПИОНЕР»
Мультфильм «Гран При* — 

9. «Когда я стану великаном».,
— 11, ГЗ, 15, 17. «Кузнечик»
— 19/21;

имени Й. ЧЕРНЫХ
«Месть и закон» (две серив)

— Р. 11-30. 14. 16-30. 19. 21-30. 
«Встреча в-конце зимы» — 9. 
12-20. 14-10. .16. 17-40, 19-20. 21. 
Мультсборннк № 88 — 10-40.

«СИБИРЯК»
Мультсборннк Hi 89 — П-20.

«След росомахи»---11 12-40.
14-20. 16. 17-40. 19-20. 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Преступление во имя люб

ви» —  17. 19...21..
КИНОТЕАТР ГОРСАДА 
«Подарон черного колдуна»

— 10. «Подарки по телефону»
— 11-30, 13-20, 15-10, 17, 18-50,
20-40: ■ "  -

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД» 

Мультсборннк 90 — 15.
«Мера вины» — 17. 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИВКА-БЕЛЬ» 

«Опознание» — 17-10. 19. 21. 
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Копьеносцы» — 16, 17-50,I9I40 Щ-зр
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО

ЗАВОДА
«Свидетельство о бедности»

- 17. 19. 21,-

Центральный стадион 
ДСО «Труд»

9 тоня
ФУТБОЛ

ПЕРВЕНСТВО СССР 
КЛАССА «А » II ЛИГИ 

VI ЗОНЫ
Играют команды: 
«Манометр» (Томск) — 

«Иртыш» (Омск).
Начало —- в 17 часов.
Касса работает с 11 часов.

Томекйй инженерно-стро
ительный институт 18 июня 
проводит вступительные эк
замены для абитуриентов 
заочного факультета.

Документы принимаются 
ежедневно, , кроме субботы 
и воскресенья, с 13 до 20 
часов, в приемной комиссии 
по адресу: 634003, Томск, ул, 
Макушина, 9, коми. 232. •

Богашевекий дом отдыха 
в летний период 1979 года 
принимает отдыхающих в 
спальные корпуса • по се
мейным путевкам (т. е. 
муж, жена: ребенок) — сто
имостью 96 рублей и 120 
рублей. Отдыхающие, при
бывшие с путевками стои
мостью 40 рублей и 32 руб- 
ля, расселяются. в летние. 
коттеджи.

Широкоформатному кино
театру '.«Родина»' требуются- 
на . работу,- художник . и Тех»:, 
лички. .

7 июня
Концертный зал филармонии

Устный выпуск журнала 
«СОВЕТСКАЯ МУЗЫКА»

Участвуют: композитор заслуженный деятель ис
кусств' Э. .КОЛМАНОВСКИЙ,- лауреаты международных 
конкурсов В, ИВАНОВА (сопрано), М, СЕКЛЕЕ (скрип-, 
ка), Н. ДЕМИДЕНКО (фортепьяно), Ф. ЛИПС (баян), 
струнный квартет имени С. Прокофьева.

Ведут.. выпуск члены редакционной коллегии журнала 
«Советская музыка». . , /

Начало — в 17 часов 30 минут. Вход свободный.

БЮРО ПО ТРУДОУСТРОЙСТВУ И ИНФОРМАЦИИ 
НАСЕЛЕНИЯ ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ:

в Томскую городскую те
лефонную сеть: инженеров 
измерительной' группы и 
линейно-кабельных соору
жений, кабельщиков-спай
щиков, телефонистов, и уче
ников телефонистов спра
вочной службы, уборщиц;

на Томский манометро
вый завод: штамповщиц,
регулировщиц приборов, 
гальваников, токаря, слеса
ря по ремонту оборудова
ния, фрезеровщиков, масте
ра по холодной обработке 
металлов, контролеров ОТК.
Завод, имеет благоустроен
ное общежитие;

Обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17 
са, 7.

в детский дом № 1: вее-
питателя, дневных нянь на 
1,5 ставки, помощника по
вара, кухонную рабочую, 
ночного воспитателя;

в Московский передвиж
ной зооцирк № 12: шофе
ров, электрика, билетного 
кассира, бухгалтера;

на грузовое автопредприя
тие № 3: водителей 1—3-то 
классов, автослесарей, газе- 
электросварщиков. Здесь же 
проводится набор на курсы 
шоферов 3-го класса '̂ с от» 
рывом и без отрыва от.про
изводства.

иди ул. К. Марк-

Томский областной отдел здравоохранения О1 ъявляет 
прием в клиническую ординатуру на 1979 — 1981 гг. е
обучением на базе Томского ордена Трудового Красного 
Знамени медицинского института по. следующим спе
циальностям: терапия, хирургия, акушерство и гинеко
логия, педиатрия, невропатология, рентгенология-, - отоу 
риноларингология, стоматология, фтизиатрия. При
глашаются лица, работающие в системе учреждений 
Томского облздравотдела.

Прием документов — до 1 августа 1979 г.
Документы (заявление, личный листок по учету кад

ров, автобиографию, характеристику с места работы, 2 
фотокарточки и копию диплома) направлять по̂ - адресу;: 
634032, Томск, пр. Ленина, 111, в отдел кадров облздрав
отдела.

\Коллективы ■сотрудников 
проблемной лаборатории и 
кафедры гидрогеологии и 
инженерной геологии Т1ТИ 
выражают соболезнование 
заведующей лабораторией 
Э. С. Рычковой в. связи со 
смертью ес отца

ЛИСОВИКА 
Синая Максимовича,.

Родные и близкие с пря: 
скорбней сообщают о - смер
ти горячо любимой .

БУЛГАКОВОЙ
. Анны Константиновны. -

Вынос тела — • 7 июня; 'в 
-16 часов, из - квартиры по
койной (г. Томск, -ул. Вер
шинина, 18,. кв. 4)<
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